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Remise des trophées et mérites, 
infrastructures...
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FORFAIT ENFANT

120€

www.optiquescalliet.com

VITRERIE

vente-conseil

VITRERIE

L-Liège de sol-, parquets, planchers

œ

Optique Scalliet

•Verres clairs et imprimés
•Vitrages isolants, thermiques et acoustiques - miroirs 

•Vitrage anti-effractions
• Adaptation de doubles vitrages 

dans châssis existants

Glaverbel - St Roch - St Gobain 
Réparations - Remplacements

D'UN MUR
A L'AUTRE
Peintures naturelles-

S BEECK PEINTURES MINERALES

3 Peinture de façades: point-conseil. 
des peintures minérales BEECK

Rue de Mérivaux la - 1490 Court-St-Etienne 
Tél. 010 61 24 97 - Fax 010 61 24 97

Galerie des Halles, 15 
1348 Louvain-la-Neuve 
(à côté du guichet de la gare) 
Tél: 010 45 6212

Rue Ernest Berthet, 49 1341 Ottignies (Mousty) 
Tél.: 010 62 01 64

Lun-ven: 9h.30-12h.30 et 14h.-18h. Sam: 9h.3O-13hJ

MONTURE
2 VERRES

Vos enfants ont besoin de bonnes et belles lunettes.
Et vous, parents, de sécurité, de tranquillité :

1 an de “garantie casse” compris dans les forfaits enfants.
 * Voir conditions en magasin.

Déco saine et protection durable 
sur vos murs et plafonds, menuiseries 

intérieures et extérieures, sols, meubles, ...

A.Aù' ■
PEINTURES NATURELLI

»

'-'æ® heizbmi

http://www.optiquescalliet.com
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Chère Madame, Cher Monsieur.

Sportivement vôtre.

i 
!

• Nouvelles de la 
Ville

Les personnes non domiciliées dans l’entité et 
désireuses de recevoir le Bulletin communal 
peuvent en faire la demande au service 
Citoyenneté/lnformation.

Pour le bulletin du 25 avril 2008, dépôt 
des articles le 24 mars et des insertions 
publicitaires le 2 avril.

Couverture:
Déjà inscrits au nouveau club de Ju-jutsu 
d'Ottignies-Louvain-la-Neuve.

Notre ville est en constante mouvance, les jeunes y sont très nombreux 
et les aînés hyperactifs. Le nombre de sportifs est de plus en plus 
impressionnant. Comme je le dis très souvent, 
avec fierté. Ottigmes-Louvain-la-Neuve est la 
ville sportive par excellence. Elle mérite donc 
les investissements nécessaires à l’amélioration 
continue des infrastructures, tant pour la pratique 
du sport de compétition que pour le sport de loisir.

Ce numéro, dédié au sport à Ottigmes-Louvain-la-Neuve. me ravit car il 
me permet de mettre en exergue non seulement les réalisations de la Ville 
depuis le dernier dossier « Sports » du Bulletin communal (en 2005) mais 
aussi les perspectives envisagées pour le futur.

C'est avec un réel enthousiasme que je poursuis 
ma mission afin de combler vos désirs sportifs.

Une petite ombre au tableau pourtant le départ d’Emile Buffm de la 
présidence du Conseil des Sports. Après six années d’une vice-présidence 
active et six autres d’une présidence sans la moindre faille. Emile a 
toujours été le relais de tous les clubs auprès de mon échevmat. Qu’il 
en soit remercié par tous Merci aussi à la vice-présidente sortante. 
Martine Letellier. pour sa précieuse collaboration. Bienvenue à la nouvelle 
présidente. Marie-Pierre Lambert, aux nouveaux vice-présidents. Baudouin 
Sangar-a et Maurice Lefèvre.

Tout d'abord, la célébration du trentenaire du splendide Complexe sportif 
de Blocry. Les festivités ont démarré en fanfare lors des Trophées Sportifs, 
en janvier 2007. Le bouquet final étant la grande fête du 21 septembre, avec 
notamment l’inauguration de la statuette du petit Jojo d’André Geerts. Cette 
cérémonie nous a fait revivre le passé par une magnifique rétrospective des 
temps forts du Complexe, suivie de la présentation des nombreux projets.

Deuxième fait important. . l’intérêt que porte Justine Henin à Ottignies- 
Louvain-la-Neuve. illustré par l’acquisition de la Palestre à Limelette et 
ensuite, par l'inauguration de son Club Justine N1 le 30 novembre. Ce n’est 
pas anodin si notre championne internationale, qui s’entraînait déjà très 
régulièrement à Louvain-la-Neuve. et son entraîneur Carlos Rodriguez ont 
choisi d’implanter leur école de tennis sur nos terres.

Annie Galban-Leclef, 
Votre échevine des Sports.

Benoît Jacob
'A' ■ I ’rfJjïïftffiê) ?

Marie-Claire Dufrêne
ïfëlKj- -

Avenue des Combattants. 35 
1340 Ottignies 
Tel. : 010 42 05 80 
Fax : 010 43 78 03

Redline communication
lîWSÎÊ
Canne Therer - 0498 510 703

Imprimé sur les presses de l'imprimerie 
Massoz, rue du Parc, 44 - 4432 Alleur. 
www.massoz.be
L'imprimerie Massoz est certifiée FSC et PEFC. 
Ces certifications assurent que les fibres 
qui composent les papiers utilisés dans la 
réalisation de ses imprimés proviennent de 
forêts gérées durablement.
Le Bulletin communal est imprimé sur papier 
100% recyclé Cyclus. Nous entendons ainsi 
œuvrer à la protection de l’environnement.

www.olln.be
Ville universitaire jumelée avec Jassans-Riottier 
(France), Veszprem (Hongrie) et Tiassalé 
(Côte d'ivoire). Pacte d’amitié avec Masaya 
(Nicaragua) et Draganesti (Roumanie).

2007, un grand cru pour le sport ottintois 1
Deux événements ont couronné le dynamisme sportif de notre ville.

http://www.massoz.be
http://www.olln.be
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FUNÉRAILLES DEBROUX

Funérailles Debroux - Maison fondée en 1943

Des professionnels à votre service

VOTRE ATTENTION !

Pour votre publicité dans le Bulletin communal :

1

40.000 voisins
MÉRITENT TOUTE

!

Incinération • Ensevelissement jour et nuit 
Funérarium • Plaques funéraires et fleurs en soie

Fast-food asiatique 
Non-stop 11 h30-22h 
Sur place et à emporter

Le Bulletin communal est le meilleur moyen de 
leur parler.

Avenue des Combattants, 68 - 1340 Ottigmes - L L.N. 
Tél. 010 41 42 91 - Fax 010 41 19 11 
www.funeraillesdebroux.net

Carine Therer,
Avenue M. Maeterlinck, 18 - 348 Louvain-la-Neuve
GSM : 0498 510 703 - carinefàredline-communication.be

• Distribution postale dans toutes les boîtes
• Un coût contact imbattable
• Nouvelle présentation
• Nombre de publicités limité
• Impression de qualité sur papier recyclé 100% -

WOKÉ
NOODU BAR

b cb une
Passage de l'Ergot 

1348 Louvain-la-Neuve 
Tél./Fax : 010/45 22 87

http://www.funeraillesdebroux.net
communication.be
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Vidéos, ruban et photos

La Palestre entièrement rénovée

Justine Henin était à Limelette, le 30 
novembre, pour l’inauguration de son club.

Ils se sont tous levés - le ministre-président de 
la Région wallonne Rudy Demotte, le ministre de 
la Fonction publique Christian Dupont, le député- 
bourgmestre Charles Michel, les membres du 
Collège de la Ville d’Ottignies-Louvain-la-Neuve 
et les nombreuses personnalités invitées le 
30 novembre, à Limelette. pour l'inauguration 
du Club Justine N1 - pour saluer l’entrée de la 
championne de tennis Justine Henin.

Pendant une trentaine de minutes, les invités 
ont vu différentes vidéos retraçant la carrière 
de Justine Henin et présentant le projet de 
Limelette. Les journalistes de la RTBF Benjamin 
Deceuninck et Laurent Bruwier ont demandé à la 
joueuse - maiségalement à son entraîneurCarlos 
Rodriguez, au manager général de l’Académie 
William Froidville et au directeur des centres 
d’animation et de formation Olivier Jeunehomme, 
d’expliquer les objectifs de l’Académie.

Après quoi. Justine Henin et les membres de son 
équipe ont découpé le ruban devant la façade 
flambant neuve du nouveau club. L’occasion, pour 
la championne, de découvrir la porte d’entrée sur 
laquelle son profil a été gravé.

Des échev«ns 
heureux d’accueillir 
Justine Henin à 
Limelette

DL
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Limelette accueille 
le Club

La soirée s’est poursuivie par une réception au 
cours de laquelle Justine Henin a bien voulu se 
faire photographier aux côtés de ses nombreux 
admirateurs. Parmi ceux-ci, les membres du 
Collège communal, très heureux d’accueillir, dans 
leur ville, une personnalité aussi talentueuse et 
sympathique.

ont vu le jour Un espace fitness sur deux étages 
(à la place des anciens terrains de squash) 
doit encore être aménagé, de même que les 
six logements qui accueilleront les élèves de 
l’Académie

Un nouveau bâtiment a été construit en devanture 
et l’ancien restaurant a été complètement 
réaménagé. Les terrasses ont été agrandies, un 
« espace boutique » et trois salles de séminaires

Toute de blanc vêtue, très souriante, la numéro 1 
mondiale a fait part de son émotion en ce « grand 
jour qui marque le début officiel d’un projet qui me 
tient à cœur et que j ai vu grandir petit à petit. Au 
travers de mon club, j’espère pouvoir partager et 
transmettre les valeurs qui me tiennent à cœur : 
la notion de plaisir, la notion d effort, les notions 
de respect et confiance en soi aussi. »

C’est à la fin de l’année 2005 que Justine Henin 
a acquis le club de tennis « La Palestre ». pour 
y créer un pôle d’activités multisectorielles 
autour du tennis et offrir une maison mère à 
l’« Académie de tennis 6° Sens de Justine Henin 
et Carlos Rodriguez».

D’importants travaux de rénovation ont été 
entrepris, en plusieurs phases la rénovation 
totale de la toiture du hall couvrant les six 
terrains green set, la construction d’une « tente » 
sur trois terrains en terre battue, l’aménagement 
d’un nouveau terrain extérieur en terre battue 
et la rénovation totale des quatre autres, 
l’aménagement des allées et jardins..
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Prix spéciaux :

Voici le palmarès :

Les espoirs.

Nos sportifs 
s5z/A /<e ■podtM/ï'i
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Q.

Espoirs :
Alison HARRIS (Club Pirouette - patinage)
Véronique TRUSSART
(CS Dyle - athlétisme)
Equipe synchro du Boust (natation)
Equipe relais garçons du Boust (natation)

La traditionnelle soirée de remise des trophées 
et mérites sportifs avait lieu te 21 janvier, au 
complexe sportif de Blocry (Louvam-la-Neuve). 
L'occasion, pour l’échevine des Sports Annie 
Galban, de faire le bilan de l'année écoulée, de 
présenter tes projets pour 2008 et de 
féliciter les nombreux jeunes - et quelques moins 
jeunes aussi - qui se sont distingués en 2007 
La cérémonie, animée par le journaliste Pierre 
Thirion. s'est déroulée en présence de plusieurs 
vedettes :
Martine Hubert. Cédric Taymans. Pascal Delfosse, 
Michel Demies .. et le chanteur néolouvamste 
Gérard Jaffrès en invité surprise.

Nos sportifs étaient mis à l’honneur le 21 janvier, à l’occasion de la soirée de remise des 
trophées et mérites sportifs.

Prix du Conseil consultatif des Sports :
Les Francs Archers (tir à l’arc)

Prix du bourgmestre :
Gustave ROMAIN (FC Limelette - football!

Prix de la presse :
Véronique DE REGGE
(Pétanque club Samt-Servais - pétanque)

Prix de l’échevine des Affaires sociales :
Famille LONDOT
(Mémorial Guillaume Londot, VTT)
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Deux prix de l’échevine des Sports :
Scott SEYKENS
(Les Blancs Gilets - cyclisme et VTT) 
Vanessa VERHEGGEN
(Francs Archers - tir à l’arc)

-es spectateurs 
ont apprécié tes 
démonsi rations 

du Ju-jutsu Club 
d’OitiQmes- 

Louva;n-la-Neuve.

V 
O
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Mérites individuels :
Lauréate : Hélène WATTIEZ
(Promeneurs d’Ottignles]
1er accessit : Laurent STEENIS
(Yoseikan Budo)
2e accessit : Gabriel AMANT
(agility. Centre d’information et d’étude sur 
le chien - parcours d’obstacles avec chien]



L’équipe de la Chope

La famiile Londot

Félicitations à tous 1

La salle de gym Le Roc

Nouveau club
de

Mérite collectif :
Lauréat : équipe de balle pelote corporative 
de la Chope

La salle de gymnastique et sports acrobatiques 
du Complexe sportif de Blocry fête ses dix ans. 
A cette occasion, L’AGI DES ASBL - à qui le suivi 
techniquede l’infrastructure et l’accompagnement 
du public a été confié, dès le début - organise une 
journée des sports acrobatiques ouverte à tous, 
le 9 mars.

Au programme :
• de 9 à 10h30 : Gymnastique fille et trampoline
• de 10h30 à 12h ; Tumbling et Capoeira
• de 13 à 14h30 :

Gymnastique garçon et trampoline
• de 14h30 à 16h : Cirque et Break

Renseignements :
010/41 09 04. - www.fitforfun.be

Louise Deldicque et 
Valent me Van Vyve

Q.

Pour y participer gratuitement, merci de 
vous inscrire (maximum 2 activités par 
personne) auprès d’Anne Rouge : 
0477/13 50 78 
gsablocryfahotmail.com

Trophées individuels :
Lauréate : Valentine VAN VYVE 
[Royal Wellington Club - hockey) 
1er accessit : Louise DELDICQUE 
(CS Dyle - athlétisme)

Trophée collectif :
Lauréat : ROC (rugby)
1er accessit • Michaël NAESSENS et
Michael VAN POUCKE
(Royal Vélo Club Ottignies)
2e accessit : CTT Blocry (tennis de table)

Un nouveau club de fitness et detente a ouvert 
ses portes au Cœur de Ville d’Ottignies.

http://www.fitforfun.be
gsablocryfahotmail.com
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La Ville veille à maintenir la qualité de ses équipements.
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Au F.C. Limelette, le terrain a été clôturé Un 
chalet permettra bientôt d’entreposer le matériel. 
Le tapis synthétique du terrain sera remplacé 
cette année.

co
Q.

A la Plaine des Coquerées, on a notamment obtenu 
une subvention de la Région wallonne pour des 
panneaux de basket électroniques Une nouvelle 
plaine de jeux est envisagée dans l’immédiat. On 
vient de remplacer l’éclairage existant par des 
luminaires mieux adaptés. Le mobilier de la salle 
de réunion a aussi été renouvelé On programme, 
à moyen terme, l'agrandissement du centre.

ns le cadre de l’opération « Eté solidaire », la 
llule de Développement Communautaire de la 
,e a permis d'installer un terrain de mini-foot 
une table de ping-pong dans le quartier du 
rnat. Un parcours VTT a également été réalisé 
" les jeunes. En projet : un terrain multisports

Au Complexesportif de Blocry, la Région wallonne 
a octroyé une subvention importante pour la 
construction d'une 2e surface synthétique II s'agit 
d'un terrain de la nouvelle génération (terrains 
semi sablés), permettant à la fois la pratique du 
hockey et du football. Ce terrain a été inauguré 
le 22 juin dernier, à la grande satisfaction des 
clubs
Au programme de 2008, entre autres 
l'agrandissement de la salle d’escalade (elle sera 
doublée) ainsi que la rénovation des vestiaires, 
des systèmes de ventilation et de chauffage.

Au Royal Ottignies-Stimont. le terrain de football 
synthétique, inauguré le 10 juin 2006. comble 
les adhérents du club. On envisage à présent 
d’améliorer les vestiaires.

J

Au Complexe sportif Jean Demeester, l’accès 
extérieur conduisant aux vestiaires et aux 
sanitaires a été aménagé pour les personnes à 
mobilité réduite. C’était le « petit plus » pour les 
10 ans d’existence de ce centre

■À
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Vous aussi, participez!

Un service des Sports à votre disposition

__....

Renseignements : 010 / 42 05 82.
www.cefam-budo.net

i J-
i .... 
! _

!

Le Centre d’Etude et de Formation aux Arts 
Martiaux (CEFAM)

Les chèques sports de la Communauté française 
attribués via le service communal des Sports 
permettent aux enfants de familles en difficultés 
financières de pratiquer une discipline sportive au 
sein d'un club ou de suivre un stage pendant les 
congés scolaires Vu le succès de cette opération 
et devant le nombre croissant de demandes, 
le montant de lintervention a été légèrement 
diminué afm qu’un plus grand nombre d’enfants 
puisse en bénéficier

Le 10 mai après-midi, la Ville organisera un Salon 
des Sports et de la Jeunesse à la Plaine des 
Coquerées. Une première !

Le mercredi
Aïkido : 20h30-22h30

Ce service est ouvert :
le mardi et le jeudi, de 8 h 30 à 12 h et de 12 h 30 à 
16 h 45, le mercredi de 8 h 30 à 12 h.

Le vendredi 
Karatedo : 18h00-19h30 
TaiChi : 19h30-20h30 
Aikido : 20h30-22h30 Q.

Renseignements
Cefamfdskynet.be 

0477/60.10.91

Stage
Le Ju-jutsu Club Ottignies-Louvain-la-Neuve (lire le BCO n°149 du 19 octobre 2007), en collaboration avec L'Union des clubs belges de 
Ju-jutsu traditionnel, organise un stage international de Ju-jutsu traditionnel (méthode «Wa-jutsu». Ju-jutsu traditionnel japonais à 
but non compétitif), les 29 et 30 mars au Complexe sportif de Blocry (Louvain-la-Neuve). Plus de 200 participants Ju-jutsukas y sont 
attendus.
Le 29 mars, à 19h, l'équipe francophone belge de Ju-jutsu traditionnel proposera une démonstration publique de Katas et Self-défense. 
Entrée gratuite. L'occasion de découvrir ce sport complet comptant chez nous quelque 1.500 adeptes dans 35 clubs’
Les cours du Ju-jutsu Club Ottignies-Louvain-la-Neuve se donnent par catégorie d'âge (dès 5 ans) le lundi, au Lycée Martin V de 
Louvain-la-Neuve, sous la direction de Serge Canha-Bruno, CN 3e dan.
Renseignements : 0477 / 27 10 25 ou www.ju-jutsu-bw.be

Permanence « chèque sport » : 
le mardi matin.

dans une ambiance ludique et conviviale, 
les cours suivants

AÏKIDO 
KARATEDO 

TAI CHI CHUAN
A l’école des Bruyères de Louvain-la-Neuve 

(11, rue des Arts).
Le premier cours est gratuit!

Cette année encore, la Ville a participé au 
Trophée Commune Sportive organisé par l’Adeps 
lie 29 septembre, au Sart-Tilman). Malgré une 2- 
place en natation (équipe composée de Justine 
Depouhon et Nicolas Sapieha) et une 5e place à 
la pétanque (William Van Der Biest et Dominique 
Wilhelmi). la Ville n’a décroché que la 5e place pour 
les entités de plus de 20 000 habitants. Résultat 
décevant par rapport aux victoires anterieures. 
2008 sera donc l’année de la revanche pourquoi 
pas une nouvelle place sur le podium ?i

Découvrez
Une démonstration de torball sera organisée le samedi 1er mars, de 16 à 
18 h, au Centre sportif des Coquerées (Ottignies). à l'initiative du Conseil 
consultatif de la Personne handicapée et avec le soutien du Collège 
communal.
Créé en Allemagne dans les années 1950 par et pour les personnes 

■ handicapées visuelles (amblyopes et aveugles), le torball se pratique 
en salle avec deux équipes de 3 joueurs et un ballon sonore de 500 gr 
contenant des grelots. Le torball développe le sens de l’orientation et la 
maîtrise de l'espace chez la personne handicapée de la vue.
Des joueurs des clubs de Liège. La Louvière et Bruxelles seront présents 
pour vous faire découvrir cette discipline sportive méconnue du grand 
public. Ceux qui le désirent pourront se laisser bander les yeux pour 
lancer quelques balles.
Si à l'issue de cette journée des personnes sont intéressées par cette 
discipline sportive, un club de torball pourrait être créé à Ottignies- 
Louvain-la-Neuve. accessible à tous. Ce serait là un beau terrain de 
rencontre entre personnes déficientes visuelles et personnes valides.

Secrétariat du service Martine Devillé
Adresse . Grand-Place, 3 à 1348 Louvain-la-
Neuve Tél. -.010/42 08 91
E.mail devillemfàolln.be

Le 26 juin, en partenariat avec l'échevinat de 
L'Enseignement, les élèves de 4e primaire, tous 
réseaux confondus, seront invités à participer à 
une journée «écoles sportives». Nous espérons 
le même succès que les années précédentes.

http://www.cefam-budo.net
Cefamfdskynet.be
http://www.ju-jutsu-bw.be
devillemf%25c3%25a0olln.be
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animal center
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Ets DEGUELDE
1, avenue Pierre Holoffe
(sur la route de Rixensart à Court-Saint-Etienne] 
Limelette
Tel.: 010 41 32 82
www.garagedeguelde.be

Av. des Métallurgistes
(en face de Hobby Center Renard) 

Ouvert du lundi au samedi de 9h à 18h30
Tel.: 010/61.37.01

COURT-SAINT-ETIENNE: 
650 m2pour l'animal familier!

Tout pour vos chiens, chats, rongeurs, oiseaux, 
poissons, poules, pigeons, chevaux, 

canards, moutons, oies, etc

Tous les 15 jours, de nouvelles promotions!
La carte-plus, rien que des avantagesl 

Par tranche d'achat d'iC vous recevez 1 point-plus.
500 points-plus = 1 bon d'achat de 5€ à valir sur vos achats 

ou contre certains articles.

C-cROSSER 2.2 hdi VV 
à partir de €29.990
(fUa et prime-de recyclage com^ise^- j
_________________________’______ * < ' S -

SÎDEGUELDE
CITROEN

CARROSSERIE AGRÉÉE
Spécialiste Citroën depuis plus de 25 ans

'-A

http://www.garagedeguelde.be
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Benoît Jacob
Echevin de l'information

07/10 
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08/10 
10/10 
10/10 
14/10

17/10
19/10

Relookage d'zz BCO
L’équipe de rédaction du Bulletin communal est 
heureuse de vous présenter son 151* numéro 
sous une forme nouvelle.
Nous espérons que celle-ci correspondra 
davantage à vos attentes et permettra de 
diffuser; de manière optimale, un maximum 
d’informations en lien avec le vécu de notre 
ville.
D’ores et déjà, nous vous en souhaitons une 
bonne lecture.

Bauwin, Paul 
Petit, Raymond 
Belpaire, Marc 
Panichelli. Suzanne, we 
Berdoux 13/11
Maes, Tony 14/11
Dechamps. Maria, we Sablon 

15/11
Wiame. Valérie 15/11 
Bournonville. Anna, we Goies 

18/11 
19/11

Moulin, Anaélle 
Beaufils, Lucy 
Verdin, Silouane 
Beukeleirs, Romane 
Alarfach, Wiham 
Dujardin, Valentin 
Rigot, Camille 
Ben El Mostapha, Abu 
Ekim, Marine 
Renault, Maxime 
Ndabihayimana, Paul 
Bockstael, Jean-Gabriel19/10 
Bouchez, Youri 
Martins, Steve 
Vanderdonckt, Marina 
Batteux. Hippolyte 
Debroux. Maxine 
Jelti. Amel 
El Hamdam, Aya 
Van Craynest, Aurore 
Benyahia. Adam 
Bouvé, Alexis 
Ngalula-Mbuyi Mbiya. 
Noa 
Leblans, Allan 
Lorthioir, Marine 
Hubert. Charlotte 
Marchai, Camille 
Van Dnessche, Aude 
Theys, Laure 
Martin. Kaléna 
Leyssen, Lise 
Stenberg, Lisa 
Zarouali. Kawthar 
Beckoury, Noor 
Kadic, Emma 
Debrulle, Alexandre 
Zeroual. Camélia 
Steenis, Jade 
Masson, Adeline 
Thiebauld, Oscar 
Baroux, Amel 
Giaro, Grégoire 
Baye, Loann 
Mpoy Mukeba, Kenza 
Kouevi, Justus 
Nicoloudis, Olivier 
Timmermans, Olivia 
Pepi, Julien

Marchai, Jean-Louis 
& Depotter, Marlène 
Lambert. Jean-Frédéric 
& Gérard. Adnenne 
Dubois, Benoît
& De Cubber, Laurence 17/11 
Panneel. Youri
& Pierre, Stéphanie 
Tagne Kamdem, Guy
& Homburg, Caroline 
Caillou, Samuel
& Semail, Christine 
Pop, lon-Horatiu
& Durloiu, Melania 
Hooft, Damien
& Renard, Séverine 
Laghrich. Mounir
& Loukili, Farida

Bombaerts, Léopold 
Henry, Gilberte, we Dumont 

01/11 
06/11 
07/11 
13/11

de Maere d'Aertrycke.
Augustin
& Despret. Blandine
Grandjean, Martin
& Bernard, Florence
Fathi. Faissal
& Hallaux, Ann
Gérard. Pierre
& Joveneau, Marie-Christine

27/10
Vanderheyden, Marc 
& Van Belle. Nicole 
van Moeseke, Geoffrey 
& Van den Schneck, Virginie 

10/11

Dobremé. Jean
Moreels, Marie, épse
Liefferinckx
Marchai. Joseph
Danckers. Bernadette
Devos, Luc
Michiels. Albert
Lecrivin, Franz
Cherton. Nelly, we
Dechamps
Goossens, Joseph
Deprez, Marie, we Roussaux

27/10
31/10

Devogelaere. André 
Schoevaert. Lucie, we Petit 

20/11 
Didesse. Marie, we Detraux 

22/11
Bezy, Fernand 28/11
Martens. Genoveva, we 
Verstraete 30/11

Wansard, Guy 
& Pensis Anne 
Mc Guinness. Francis 
& Longrie. Sabine 
Hubert. Steve 
& Gillet, Sophie 
Dricot, Guillaume 
& Bouchez Emmanuelle 

13/10
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Un peu de tout !

:

Feux ou giratoire ?

La discussion se prolonge à propos d'une motion

-,

;
t

Le conseiller André Piron présente le rapport 
annuel de l'immobilière publique du Centre et de 
l’Est du Brabant wallon (ex-Habitation Moderne) 
et le projet de déménagement de ses bureaux 
dans des locaux plus vastes, à construire dans le 
parc scientifique de Louvain-la-Neuve Le Collège 
rappelle que des surfaces sont encore à louer au 
Cœur de Ville d’Ottigmes...

CM
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Le projet d'aménagement d'une zone de dépose 
à la rue du Bauloy (17 000€), pour le collège du 
Christ-Roi, fait l'unanimité. En effet, depuis que le 
collège a ouvert des classes en haut de son site 
(Stimont), il y a deux ans. l'accès via les rues de 
la Chapelle et du Bauloy semble privilégié par de 
nombreux parents d'élèves. Ce qui entraîne un 
afflux de voitures, dans ce quartier, aux heures 
d'entrée et de sortie des classes. Le Collège 
propose dès lors de permettre aux parents de 
rejoindre la rue du Bauloy à partir du pont du 
Pape... et donc de supprimer la desserte locale 
jusqu'au rond-point. Après avoir tourné autour 
du rond-point, les parents pourront déposer leurs 
enfants dans une zone prévue à cet effet, longue 
de 5 mètres.
Les conseillers approuvent la rénovation d'un 
égout situé Cortil du Bailly, l'aménagement du bas 
de l'avenue Hennebel, l'aménagement du parking 
situé derrière l'école de La Croix, le placement 
d'abris vélos supplémentaires à la place des 
Sports, l’acquisition de places de parking au 
Cœur de Ville d'Ottignies (pour le personnel de 
l'administration communale et du CPAS). Ils sont 
aussi favorables à l'acquisition de l’immeuble 
situé au n°6 de l’avenue Reine Astrid... dans la 
perspective de voir un jour un promoteur redonner 
vie à cette partie du vieux centre d'Ottignies.

L'échevin de l'Urbanisme Cédric du Monceau 
présente la demande de permis d'urbanisme 
pour la redynamisation de la rue des Wallons 
(ajout de bancs, lumières sous les arcades...). 
Luc Mayné constate que la Grand-Rue mériterait 
elle aussi d'être rafraîchie. L'échevin répond que 
des discussions ont eu lieu à ce sujet et qu'il est 
notamment prévu d'harmoniser les enseignes.

Le bourgmestre Jean-Luc Roland commence 
par demander aux conseillers de bien vouloir 
accepter le soutien (250€) au réseau international 
« Mayors for Peace » (les Maires pour la Paix), 
composé des villes qui s'opposent à l'utilisation 
des armes nucléaires et s'attachent à résoudre 
tes problèmes liés à la famine, à la pauvreté, au 
bien-être des réfugiés, aux droits des personnes 
maltraitées, à la protection de l'environnement . 
Jacky Reginster considère que les efforts de la 
Ville doivent d’abord porter sur les problèmes des 
citoyens ; Luc Mayné aurait préféré que le projet 
s'intitule « Ciliés for Peace » Trois abstentions.

Le compte-rendu
27 novembre.

L'échevin de l’Enseignement et des Bâtiments 
Jacques Benthuys demande aux conseillers 
d'approuver l'achat de 9 ordinateurs pour les 
écoles communales, la pose d'un « filet » pare-

pour un giratoire à Limelette, à la demande.de 
Raphaël Christian Tilkm et Bernard Laduron. 
On sait que ces deux conseillers souhaitent 
qu'un rond-point soit aménagé au carrefour de 
l’Europe, en lieu et place des feux intelligents que 
le Ministère de l'Equipement et des Transports 
(MET) a prévu d'installer en 2008 Les deux 
conseillers sont prêts à assumer un report des 
aménagements si le délai supplémentaire permet 
d’obtenir une meilleure solution. Ceci irrite la 
majorité « Attendre quatre ans, ce serait de la 
folie 1 », s'exclame le Premier échevin Cédric du 
Monceau. « Le MET a inscrit des aménagements 
à son budget 2008 et vous les refuseriez 7! Voter 
votre motion serait suicidaire1 » Et le bourgmestre 
de poursuivre « La solution des feux ne sera 
peut-être pas parfaite lie rond-pomt ne le serait 
peut-être pas non plus).- on n est jamais sûrs de 
l'efficacité d'une mesure - mats elle a été étudiée 
et pourra être mise en œuvre en 2008 Cela fait 
15 ans que ce carrefour pose problème, on ne 
peut plus attendre » L'échevin Jacques Benthuys 
explique que la solution des feux n'est pas 
irréversible : « On pourra toujours réaliser le rond- 
point, s'il s'avère que la solution des feux n'est 
pas satisfaisante. » Le conseiller Jacques Otlet 
intervient à son tour : « Pourquoi le ministre de la 
Mobilité André Antoine a-t-il accepté de financer 
un rond-pomt, plutôt que des feux, à l entrée du 
nouveau parking de la SNCB proche de la gare 7 
Si un rond-pomt est nécessaire à l'avenue des 
Droits de T Homme, il lest encore plus à la porte 
de Limelette 1 » La motion des conseillers de 
la minorité est rejetée, la majorité propose une 
motion alternative. Après une suspension de 
séance, la motion alternative est approuvée (4 
abstentions) moyennant quelques modifications 
apportées par la minorité Le texte stipule qu'il est 
urgent d'installer des feux, qu'il faudra procéder à 
une évaluation au plus tard dans les deux ans .. et 
que si l'aménagement est insuffisant, il faudra le 
remplacer par un giratoire.
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Les critiques de la minorité
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Une fois n'est pas coutume, le Conseil communal 
du 18 décembre 2007 s'est déroulé à la Ferme du 
Douaire (Ottigmesl. C’est qu'il débutait par une 
assemblée conjointe du Conseil communal et du 
Conseil de l’action sociale, en application d’une 
disposition nouvelle du Code de la démocratie 
locale.

En fin de séance, l’échevme de l'Etat civil Annie 
Galban annonce que la taxe est rétablie à 150€ 
pour les mariages célébrés le samedi après-midi. 
Les mariages célébrés en semaine et le samedi 
matin sonl gratuits. 10 conseillers de la minorité 
s abstiennent

L'échevin de la Jeunesse Benoît Jacob demande 
aux conseillers de bien vouloir approuver le 
principe des travaux avec demande de subsides 
auprès de la Communauté française pour la 
construction d une nouvelle maison des jeunes à 
la voie des Hennuyers

Jacques Benthuys présente encore les travaux de 
rénovation de la toiture plate de la salle polyvalente 
de la fabrique d'église Saint-Joseph à Rofessart, 
le remplacement du brûleur de la chaudière du 
club de football ROS et la pose d'une clôture 
souple pour le club de baseball

Les conseillers se prononcent à l’unanimité en 
faveur de la répartition du subside communal 
pour les projets analysés par le Conseil consultatif 
Nord-Sud.

La séance a donc débuté par la présentation du 
bilan 2007 et du budget 2008 du CPAS (lire p.14). 
Elle s’est poursuivie par le vote du budget 2008 de 
la zone de police (à l’unanimité), la présentation et 
le vote du budget communal 2008 (lire p. 15) et le 
vote de nombreux subsides

en

ballons au terrain de football de Limelette, les 
travaux de peintures intérieures pour les écoles 
de Blocry, La Croix et Limauges Jacques Otlet fait 
remarquer que les châssis de l'école de Limauges 
et la porte de l'hôtel de ville mériteraient également 
d être repeints... et déplore que l'ancien bâtiment 
du CPAS, à la rue de la Station, se trouve dans 
un état lamentable « U y a un réel effort à faire 
pour le bon entretien du patrimoine communal ». 
L'échevin répond que les sommes sont inscrites 
au budget pour ces divers travaux et qu'il espère 
qu'elles seront votées

« Comment se fait-il que vos dépenses de 
personnel augmentent de 52%... alors qu'elles 
n'augmentent que de 29% au CPAS ?», interroge 
Jacques Otlet, avant de dénoncer le faible 
pourcentage de statutaires (27%) au sein du 
personnel communal. « Vous devriez permettre 
à une série d'employés contractuels de devenir 
statutaires, sans quoi les premiers toucheront 
nettement moins que les seconds à l'heure 
de la pension. » Et le conseiller de dénoncer 
l’augmentation de 40% du pécule de vacances des 
mandataires, les 37.000€> d’honoraires pour la 
crèche de Limelette, les 33.000€'prévus pour des 
études diverses, les 20.000€’prévus pour des frais 
de contentieux, l’éventuelle rénovation de l'hôtel 
de ville l« alors que nous vous avons demandé de 
faire subventionner la construction d'un nouveau 
bâtiment qui abriterait la police, la Ville et le 
CPAS à Louvain-la-Neuve »). et les 123.000€ que 
coûtera l'achat de la cressonnière de Pmchart. 
« C'est beaucoup pour une parcelle de terrain 
en zone verte ! D'autant qu'on peut la regarder 
sans nécessairement l'acheter ! » Jacques Otlet 
estime aussi qu’en matière de culture, le budget 
aurait dû prévoir le relookage du Centre culturel 
d'Ottignies. Il ajoute qu’avec un boni comptable de 
4.5 millions d'euros, on aurait pu envisager une 
diminution des impôts. Il regrette aussi l’absence 
de cimetière à Louvain-la-Neuve...

Nancy Schroeders se demande pourquoi la Ville 
soutient un réveillon de nouvel an privé. « Vous 
prétendez soutenir l'associatif et vous empêchez 
['organisation du réveillon d'une association dans 
la salle que vous vous réservez désormais... »

Jacky Reginster s'inquiète : « Je ne vois aucune 
trace du commissariat de police à Louvain- 
la-Neuve. Quid de cet emplacement envisagé 
derrière le Vilar ? »

« Sur une législature, vos recettes ont augmenté 
de près de 9.OOO.OOO€ et vous les consommez 
en dépenses de personnel principalement - 
l'administration compte-t-elle tant de services 
supplémentaires depuis 2001 ? - et en subsides 
divers, au lieu de concentrer vos moyens sur 
quelques politiques prioritaires telles que la 
sécurité, la propreté publique et le logement», 
regrette André Piron. « Par ailleurs, il est 
regrettable que vous dépensiez toutes vos recettes 
supplémentaires sans penser à provisionner pour 
les prochaines années. »

Le compte-rendu
18 décembre
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L’échevin des Fêtes Benoît Jacob explique qu'il 
a contacté le Comité des Fêtes de Wallonie pour 
savoir si celui-ci était prêt à organiser un réveillon... 
et la réponse fut négative. La Ville soutient donc un 
réveillon « clé sur porte » ouvert à tous, sans en tirer 
aucun bénéfice financier, à Céroux.

L’échevin des Bâtiments Jacques Benthuys déclare 
que les 37.000€ d’honoraires pour la crèche de 
Limelette sont très corrects, que c’est le service 
Juridique de la Ville qui a estimé le montant à 
prévoir pour les contentieux, qu’une implantation 
du commissariat de police à Louvain-la-Neuve est 
toujours à l’étude et que la rénovation de l’hôtel 
de ville ne serait vraiment pas un luxe. Quant 
au relookage du Centre culturel, oui, il serait 
nécessaire... mais il est plus urgent de poursuivre 
les travaux de rénovation à l’intérieur du bâtiment. 
La rénovation du plancher de scène vient d’être 
terminée., il faut maintenant songer à rafraîchir les 
fauteuils !

L’échevme de l’Environnement Cécile Lecharlier 
explique comment le programme de la majorité 
prévoit de valoriser les zones humides, avec l’aide 
des membres du Plan Communal de Développement 
de la Nature (PCDN). La valeur du terrain de la rue 
des Prairies (ancienne cressonnière, qui couvre une 
superficie d'environ 5ha) a été fixée par le Comité 
d’acquisition fédéral.

La présidente du CPAS a présenté le bilan de 
l’année 2007 au Conseil du 18 décembre.

Après le vote de nombreux subsides, le budget 
communal 2008 est approuvé par 15 oui et 10 
abstentions.

Avant de présenter le rapport annuel de son 
institution, la présidente du CPAS Jeanne-Marie 
Oleffe. en charge également de la politique 
sociale de la Ville, s’est réjouie des nouvelles 
synergies apparues entre la Ville et le CPAS : 
achat du carburant au service des Travaux, 
recours au service Informatique pour la gestion, 
les fournitures et les dépannages..

Le CPAS d’Ottigmes-Louvain-la-Neuve emploie 110 
personnes. En 2007. le service social général a traité 
877 dossiers, dont 191 (21%) concernent des jeunes de 
moins de 26 ans.
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Le Premier échevin Cédric du Monceau intervient à 
son tour : « Réduire les taxes, ce n'est pas prévoir 
l'avenir. U faut avoir le souci de la modernité. 
Nous avons choisi d'encourager le développement 
informatique dans nos services... voyez le résultat : 
notre site internet est le meilleur site communal de 
la province. »

L’échevine de l’Etat civil Annie Galban constate que 
peu de communes peuvent se targuer d’avoir six 
cimetières sur leur territoire. Effectivement, il y a 
un manque de place au cimetière du centre. Il est 
prévu d’augmenter la taille du cimetière de Blocry. 
où le terrain est moins coûteux qu’au centre (situé 
en zone à bâtir)

L’échevin du Budget David da Câmara Gomes 
estime qu’il n’y a aucun souci à se faire quant 
à l’augmentation des dépenses de personnel 
(compensées par autant de recettes) et qu’il est 
normal de voir le poste « Culture » augmenter de 
28%. en raison de l’ouverture de la Ferme du Biéreau. 
Ottignies-Louvam-la-Neuve est. faut-il le rappeler, 
le Pôle culturel du Brabant wallon ! L’échevin pense 
aussi qu’il y a suffisamment de fonds provisionnés

Le bourgmestre Jean-Luc Roland revient sur le volet 
du personnel : « C'est vrai, l'injustice est flagrante 
entre -la fonction publique et le statut privé. La 
disparité entre statutaires et contractuels se retrouve 
dans toutes les administrations communales, qui 
comptent une majorité de contractuels. Si on devait 
permettre à ceux-ci de devenir statutaires, ce n est 
pas de 52% qu'on augmenterait les dépenses de 
personnel, mais de 100% !»

Des revenus d’intégration sociale (RIS. ex-mimmex) 
sont attribués à 400 personnes, dont 54% de femmes. 
Quelque 51% des bénéficiaires du RIS résident à 
Louvain-la-Neuve
Concernant l’aide médicale urgente, le CPAS a traité 69 
dossiers de domicile de secours, lia octroyé des « tickets 
S » (aide alimentaire en urgence) à 176 personnes, 
pour un peu plus de 14.500 €... et 278 nécessiteux ont 
bénéficié d’une aide sociale en espèce

« Nous avons accordé des avances [sur chômage, sur 
allocation d handicap, sur pension! à 47 personnes, 
pour près de 56.000€ ». explique Jeanne-Marie 
Oleffe. « Nous sommes aussi intervenus dans 
les frais d'hébergement de 25 pensionnaires de 
homes, avons aidé 65 personnes à rembourser des 
frais d'hospitalisation, 173 personnes à payer des 
frais médicaux, 149 personnes à payer des frais 
pharmaceutiques. »
Quelque 15.500€ ont été distribués pour permettre 
aux indigents d’avoir accès à la culture. L’intervention 
a aussi été très importante pour la prise en charge des
factures d’énergie (59 personnes), d eau (50 personnes) 
et de mazout (27 personnes).
Le CPAS propose également un suivi socioprofession
nel. Il a aidé 43 personnes à retrouver du travail... un 
chiffre qu’il espère doubler l'année prochaine.



Recettes

Projets et budget

Dépenses
La présidente du CPAS a présenté les différents postes 
du budget 2008, qui a été voté à l’unanimité après que 
les conseillers communaux et du CPAS se soient réjouis 
unanimement des changements intervenus dans la 
gestion du CPAS depuis la désignation de la nouvelle 
présidente. Tous se sont accordés pour dire que le 
nombre de bénéficiaires du RIS est interpellant D'où 
viennent-ils et pourquoi y a-t-il un tel regroupement 
de situations difficiles à Ottigmes-Louvain-la-Neuve 7 
Il est urgent d'analyser le chemin qui amène les 
personnes en situation sociale difficile.

La présidente du CPAS a aussi présenté le travail 
effectué par le service d’aide aux familles, l'accueil des 
personnes âgées au sein de la Résidence du Moulin, la 
fréquentation des crèches La Pyramide et Les Colibris, 
de même que le nombre d'enfants accueillis chez les 
mamans gardiennes

Le service de médiation de dette gère actuellement 61 
dossiers (dont 57 nouvelles demandes en 2007).

Plusieurs postes vont augmenter de manière 
significative ■ traitement des déchets (+ 170.000€), 
service incendie (+ 130.000€), police (+ 62.000€)... et 
le coût de l’énergie, pour le chauffage, l'éclairage, le 
carburant (+ 55 000€|.

Les autres dépenses indiquent les orientations 
politiques du Collège : + 33.000€ pour la formation 
du personnel communal (à l’outil informatique, 
entre autres), + 15.000€ pour l’activité commerciale 
et le développement économique d'Ottignies. + 
16.000€ pour la Ferme du Biéreau [ce qui permettra 
d'engager une personne à mi-temps).
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«Le résultat est très bon, avec 13.000€ de boni 
prévu à l'ordinaire. C'est le meilleur depuis ces sept 
dernières années !», se réjouit l'échevin.

Du côté des dépenses, un effort particulier sera 
consenti pour le personnel {+ 650 000€), avec 
l’alignement du pécule de vacances sur le sec
teur privé, le renforcement de plusieurs services 
(tounsme-commerce-culture-fêtes-jumelages. sta
tionnement. cellule de développement communau
taire et urbanisme) et la mise à disposition d'un mi- 
temps à la Maison du développement durable.

La taxe sur les déchets ainsi que les sacs poubelles 
payants rapporteront 60.000€ de plus [puisqu'il y a 
plus d'habitants, plus de sacs seront vendus)... et 
la vente des certificats verts de la cogénération est 
estimee à 35.000€
« C'est une estimation prudentissime, les services 
prévoient un montant plus élevé »

« Nous avons de nombreux projets, notamment la 
mise en place d'un service de titres-services et la 
création d'une entreprise de formation par le travail 
« Ressourcene » qui, tout en ayant un impact sur la 
gestion et le recyclage des déchets, permettrait à 
des usagers du CPAS d'acquérir une formation dans 
un nouveau type de métier», annonce Jeanne-Marie 
Olefle. « Nous envisageons d'acquérir l'immeuble qui 
abrite l'AMO La Chaloupe pour garantir à cette dernière 
de pouvoir y rester . et pour y aménager un logement 
moyen et trois de transit // est aussi urgent d effectuer 
des travaux à la Résidence du Moulin et à la crèche 
Les Colibris »

L'échevin du Budget a présenté le budget 
2008 au Conseil du 18 décembre.

La raison de cet enthousiasme : une nette 
augmentation des recettes. Le précompte immobilier 
a augmenté de 650.000€ (sans doute dû à l'arrivée 
de l’Esplanade), l’impôt des personnes physiques 
a augmenté de 340.000€ [de nouveaux habitants 
se sont installés notamment dans le quartier des 
Bruyères). Le Fonds des Communes est lui aussi 
plus élevé (+ 150.000€)... et la Ville espère pouvoir 
compter sur une augmentation des recettes suite 
à l’instauration de la zone bleue dans le centre 
d'Ottignies
« Qu 'on ne s'y trompe pas • la Ville doit aussi engager 
deux agents supplémentaires pour contrôler cette 
zone bleue », précise l’échevin.

Le Collège souhaite également montrer son 
intérêt pour les droits de l'homme (il soutiendra la 
manifestation « Les voies de la liberté » en février/ 
mars 2008). la petite enfance (démarrage d'une 
crèche parentale à Limelette et augmentation 
des activités à la Maison de l'Enfance à Blocry), le 
tourisme (mise en place d'une vitrine commune 
avec l’UCL. réalisation d'un jeu Monopoly local, 
vente d’un Guide du Routard consacré à notre ville), 
la jeunesse (création d’un Conseil communal des 
jeunes à l'image du Conseil communal des enfants

Avant de détailler les différents postes, l'échevin 
a expliqué que le budget ne comportait plus les 
salaires des enseignants (et dès lors, plus les 
subsides compensatoires de la Communauté 
française), que la faible augmentation de la dotation 
à la zone de police (+ 62.000€ sur un budget de 4.3 
millions d'euros) était la conséquence de l'intégration 
immédiate du boni reporté de la zone (400.000€)... 
et que la dotation au CPAS (3,6 millions d'euros) 
était maintenue, sans augmentation, grâce à l'ordre 
remis dans la gestion depuis un an et l'utilisation du 
boni 2006 (275.000€).

Budget 2008 (S/7
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Le budget 2008 comporte près de 6 millions 
d'emprunts nouveaux, en raison de trois projets 
importants : le réaménagement des voiries du 
centre d’Ottignies, la rénovation de l'ancienne 
mégisserie de Mousty et la construction d'un 
bâtiment administratif.

Voici les jours de fermeture de l'administration 
communale en 2008

• le lundi 24 mars IPâques)
• le jeudi 1*r mai (Ascension)
• le vendredi 2 mai (Fête du travail)
• le lundi 12 mai (Pentecôte)
• le lundi 21 juillet (Fête nationale)
• le vendredi 15 août (Assomption)
• le mardi 11 novembre (Armistice)
• les jeudi 25 et vendredi 26 décembre (Noël)

Le service extraordinaire comporte d'autres projets, 
comme l’acquisition d’une réserve de biodiversité 
de 5ha autour de la cressonnière de Pinchart. des 
aménagements dans les bâtiments scolaires, la 
construction d’une nouvelle maison des jeunes à 
Louvain-la-Neuve...

existant...), le social (réalisation d'un guide des 
services sociaux...), l’enseignement (animations 
dans les écoles avec l'ASBL Atoutage et les anciens 
combattants, pour maintenir le souvenir)...

« Si les promesses de subsides sont à la hauteur 
de ce que nous espérons, nous entamerons la 
construction d'un bâtiment à la voie des Hennuyers, 
à Louvain-la-Neuve. pour y installer notamment une 
antenne du CPAS et de la Ville ». explique l'échevin 
« Néanmoins les discussions en cours avec le 
cabinet du ministre des Affaires intérieures et de 
la Fonction publique Philippe Courard pourraient 
nous amener plutôt à la rénovation de l'hôtel de ville 
d'Ottignies. »

Le bourgmestre Jean-Luc Roland entame la 
séance en souhaitant ses meilleurs vœux aux 
conseillers et à leurs familles.
L’ordredujourcomporte notamment la liquidation 
du subside 2007 pour l’ASBL Gestion Centre Ville 
de Louvain-la-Neuve. les dates des plaines de 
jeux pour 2008 (du 4 au 8/2, du 24/3 au 4/4, du 7/7 
au 22/8, du 27 au 31/10 et du 22/12 au 2/1) ainsi 
que le tarif (3€/jour/enfant domicilié à Ottigmes- 
Louvain-la-Neuve, 2.50€/jour/enfant pour les 
familles nombreuses de la ville. 6.50€/jour/enfant 
non domicilié dans la commune), la répartition 
de la subvention communale 2007 destinée aux 
crèches, aux haltes garderies et au CPAS pour 
la présence des enfants de l'entité chez les 
accueillantes subventionnées

I

En fin de séance, le conseiller André Piron explique 
qu'il a été interpellé par les boulangers de « La 
Fromenterie » (Mousty), qui déplorent la suppression 
des deux emplacements de parking en face de leur 
commerce, ils ont constaté que leur chiffre d’affaires a 
baissé de 20%. Cette suppression aurait été décidée à 
cause du manque de visibilité pour les automobilistes 
venant de l'avenue Bel Horizon... Pour André Piron, 
la visibilité est toujours aussi mauvaise, en raison 
de la présence d'un poteau et de deux cabines 
Electrabel. D’après le bourgmestre, la suppression 
des emplacements de parking - négociée avec le 
responsable et le propriétaire de la boulangerie 
- a permis de régler le problème du manque de

Le compte-rendu 
22 janvier.

Léchevine de la Petite enfance Cécile Lecharlier 
demande aux conseillers de bien vouloir approuver les 
statuts de la nouvelle crèche parentale communale 
de Limelette « Les Tournesols ». Les travaux sont 
en cours à l’avenue de Jassans, l'ouverture est 
espérée pour l'été. La crèche comportera 14 lits, 
pour permettre l'accueil d’une vingtaine d'enfants 
« Les parents devront assurer une présence au 
sein de la crèche 5h/semame au minimum - aide à 
la comptabilité, nettoyage, courses, cuisine. - en 
échange de quoi leur participation financière sera 
réduite», explique Léchevine Avec la crèche ouverte 
en 2004 au Biéreau. il s'agit des deux premières 
crèches parentales présentes en Communauté 
française. Cette forme participative a été choisie par 
intérêt pour la démarche, mais aussi parce qu'en 
raison du grand nombre de crèches déjà présentes à 
Oltignies-Louvam-la-Neuve. un autre type de crèche 
n'aurait plus pu prétendre à la reconnaissance 
de l’O NE. « Bien que Namurois d'origine, je suis 
époustouflé par la lenteur des travaux !», s'exclame 
le conseiller Bernard Laduron. La conseillère Nancy 
Schroeders regrette que les parents ne soient pas 
davantage représentés au sein de l'ASBL. Léchevine 
répond qu'il s'agit d’une ASBL communale et qu’il est 
donc normal que la Ville y ait un pouvoir de contrôle 
« On sait aussi que Rengagement est lourd pour les 
parents... »



Cartes
d'identité

Il en est de même pour les cartes électroniques 
des enfants de moins de 12 ans, ainsi que pour les 
cartes provisoires.

La commande de votre carte ainsi que son activation, 
une quinzaine de jours plus tard, se font désormais 
à l’antenne.

Le personnel vous accueille le lundi, de 12h30à 19h, 
et du mardi au vendredi, de 8h30 à 12h30.

visibilité. Cela dit, on pourrait supprimer deux des 
quatre bollards pour permettre le stationnement 
« courte durée » d’une voiture... à condition que le 
commerçant accepte de retirer sa terrasse et que 
Seditel déplace l’une de ses cabines. Léchevin Benoît 
Jacob, qui habite non loin de là. fait remarquer qu’il y 
a toujours du parking à proximité, dans les avenues 
Provinciale et Bel horizon, et que la visibilité ne pose 
plus de problème pour les automobilistes venant 
du quartier Bel horizon et se rendant à Ottignies. 
Léchevin du Commerce Cédric du Monceau estime 
qu’il y a beaucoup de boulangeries dans la ville, 
ce qui peut aussi expliquer la diminution du chiffre 
d’affaires de ce commerçant. Un plan économique 
devrait être établi

l’ONE. Les salaires ont donc été revus à la hausse 
et l’augmentation a été reportée sur la participation 
financière des parents.
Nancy Schroeders propose au Collège de créer un 
règlement pour l’octroi de subsides pour les crèches, 
maisons d’accueil et accueillantes subventionnées 
qui accepteraient d’utiliser des langes recyclables 
(biodégradables] : un geste concret en faveur du 
développement durable. Et la conseillère d’exhiber 
un exemplaire du lange en question et de suggérer de 
le faire circuler. « U est propre !», rassure son voisin 
Julien Tigel Pourtois. L’anecdote amuse l’assemblée 
mais l’échevine de la Petite enfance n’est pas 
convaincue : « Ces couches contiennent des étéments 
chimiques et constituent toujours des déchets [30% 
de composants non biodégradables) Or il y a moyen 
d'éviter même ces déchets-là ». Cécile Lecharlier 
évoque l’empreinte écologique d’un enfant : 4300m2 
en cas d’utilisation de couches biodégradables. 
2300m2 pour l'utilisation de couches lavées à 
domicile et 1600m? pour les couches dont l’entretien 
est assuré par un service collectif. Le conseiller 
Patrick Piret-Gérard remarque que l’utilisation de 
langes réutilisables est contraignante. Sa fille les a 
abandonnés après un an et demi d'efforts. Nancy 
Schroeders ne dénigre pas les langes réutilisables, 
mais ceux-ci doivent être lavés : cela consomme de 
l’eau, de l’énergie et il faut du personnel pour cela. 
Les langes biodégradables pourraient constituer 
une solution intermédiaire : on pourrait laisser le 
choix aux crèches, à qui on accorderait un subside 
plus important en cas d’utilisation de couches 
réutilisables L’échevine explique qu’un service de 
nettoyage pourrait être organisé afin d'alléger la 
charge des crèches. Les conseillers décident de 
confier l’étude de cette question aux responsables 
de la nouvelle Maison du développement durable de 
Louvain-la-Neuve.

Si vous êtes de nationalité belge et domicilié à 
Louvain-la-Neuve. vous pouvez désormais obtenir 
votre nouvelle carte d’identité électronique à 
l'antenne administrative de Louvain-la-Neuve 
(Grand-Place. 32).

Le débat se prolonge à propos d’un point inscrit à 
la demande de Nancy Schroeders : la fermeture 
de la crèche Mouchelte à Louvain-la-Neuve. « Une 
crèche privée, mats comment se fait-il que je n'ai 
jamais été convoquée à une assemblée alors que 
je devais y représenter la Ville ? » L’échevine Cécile 
Lecharlier explique que la Ville avait accordé sa 
garantie pour un prêt contracté par la crèche., prêt 
qui a été totalement remboursé en mai. « L'objet 
de la garantie étant terminé, la représentation de 
la Ville dans cette établissement privé est devenue 
obsolète » Quand le Collège a eu connaissance de 
la fermeture imminente de la creche, il s’est réuni 
en urgence afin de trouver une solution rapide. Une 
nouvelle ASBL a été fondée .. la crèche a rouvert ses 
portes sous le nom « Mimpouss », avec un nombre 
de lits inférieur el une participation financière des 
parents plus élevée. « 300€ en plus par mots, quand 
on sait qu il y a des jumeaux dans cette crèche, 
c'est une catastrophe pour les parents », regrette 
la conseillère L’échevine comprend la détresse 
des parents, mais le personnel de la crèche était 
sous-payé par rapport aux recommandations de



Les conseillers 2008
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Nouveaux représentants
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L’athénée Paul Delvaux et l’école Saint Pie X ne 
sont pas représentées cette année.

Nous espérons que les nouveaux conseillers 
accompliront leur tâche avec autant de plaisir et 
d’efficacité que leurs prédécesseurs

Le service public fédéral Finances implante un 
préfixe national unique : le 0257.
Merci de bien vouloir noter les changements de 
numéros de téléphone suivants :
• Contrôle des contributions d’Ottignies-Louvain- 

la-Neuve personnes physiques : 0257 / 60 540. 
Ouvert de 9 à 12h ou sur rendez-vous.

• Recette d’Ottignies-Louvain-la-Neuve : 0257 / 60 
610. Ouvert de 9 à 12h ou sur rendez-vous.
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L’échevin de l’Enseignement a rappelé les objectifs 
du CCE mis en place en 1990 . associer les jeunes 
à la vie et à la gestion de la ville, les associer 
à la réflexion et à la mise en œuvre des projets 
qui les concernent, favoriser l’éducation civique 
des jeunes en prenant appui sur la réalité par 
un éveil à la vie sociale, faire prendre conscience 
aux jeunes qu’ils vivent dans une démocratie 
participative.

Le secrétaire du CCE, Marcel Buelens, a proposé 
un bilan des travaux du Conseil 2007 : le souhait 
de relancer le « Ciné Morveux ». l'organisation de 
tournois de football et de volley-ball le mercredi 
après-midi, le projet de visites aux personnes 
âgées, la demande au Conseil communal des 
adultes de bien vouloir augmenter la sécurité 
aux abords des écoles en installant des radars 
préventifs, la collecte de bouchons pour l’ASBL 
Priscilla, le projet de créer un réseau de familles 
d’accueil pour les enfants en difficulté temporaire, 
la reconduction du concours de cuisine 
mterscolaire, la participation aux manifestations 
patriotiques du 11 novembre. .

Vous êtes nombreux - parents, enseignants - 
à avoir participé à la séance d'installation du 
nouveau Conseil Communal des Enfants (CCE). 
le 23 janvier. Cette soirée fut l’occasion pour 
l’échevin de l’Enseignement Jacques Benthuys, 
président du CCE. de remercier les conseillers 
sortants pour leur très bon travail. Tous ont reçu 
le livre « Un si terrible secret » d’Evelyne Brisou- 
Pellen en guise de souvenir.

Voici la liste des nouveaux conseillers :
Marc-André Beya Nsenga Nyungu et Evelyne De 
Roover (Ec com de Blocry), Chloé Leiva Hidalgo 
(Ec com de Lauzelle), Mathieu Levêque et Lara 
Jacobs (Ec com des Coquerées). Nicolas Hock 
(Ec. com. de Limauges), Alixe De Cosler (Ec. 
com de Limelette), Eléonore Masarwéh. Barnabé 
Couvreur et Sana EléonorelEc. Notre-Dame). 
Diego Van Robaeys et Thomas Coupe (Ec des 
Bruyères).

« Vous allez devoir défendre, ici, les projets que 
vous avez trouvé intéressants dans vos classes 
Tous ne passeront pas, certains mettront 
plusieurs années avant d'aboutir., comme c'est 
le cas pour le Conseil communal des adultes. » Et 
l’échevin d'expliquer la différence entre l’intérêt 
privé et l’intérêt général : « Vouloir installer un 
toboggan dans son jardin ou même au sein de son 
école, c'est un intérêt privé. Par contre, choisir de 
l'installer dans un espace public, cela concerne 
beaucoup plus de monde... »
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La séance d’installation du Conseil 
Communal des Enfants (CCE) 2008 avait lieu 
le 23 janvier. Les conseillers 2007 ont remis 
leurs écharpes aux nouveaux venus.

i
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L’AWT reconnaît ainsi la très bonne interactivité de 
notre site Nous disposons en effet d'un système de 
commande de documents en ligne. Avec une carte 
d’identité électronique et un lecteur, l’internaute 
peut remplir les champs des formulaires de manière 
automatique II peut aussi payer les documents en 
ligne, avec sa carte de banque Ce paiement se fait 
de manière sécurisée, via la plateforme Ogone. 
Notre Ville a été la première à utiliser ce système, 
elle est encore la seule à le faire aujourd’hui1

L’AWT nous distingue également parce que notre 
site est accessible aux malvoyants.

Le service du Personnel de la Ville recherche de personnes pour 
encadrer les surveillances scolaires, en particulier pendant le temps 
de midi.
Nous avons pensé faire appel à des personnes retraitées qui 
accepteraient de mettre un peu de leur temps [de 4 à 6 heures/ 
semaine réparties sur 4 jours) au service des enfants.

Les services de la Ville à qui l’on doit ce très bon 
résultat sont ravis.. et promettent de faire mieux 
encore à l’avenir ! Une nouvelle page d’accueil a été 
mise en ligne, qui offre une meilleure lisibilité tout 
en proposant une meilleure flexibilité de gestion de 
l’information (information qui sera encore étoffée).

En ce qui concerne le guichet électronique, il est 
prévu d'intégrer la signature électronique, via la 
carte d’identité électronique, dès le début 2008.

Oompétences • equises
• Sens des responsabilités et initiative.
• Parfait contrôle de soi et capacité à se faire respecter.
• Aptitude à intégrer et à faire respecter les règles de vie de l’école.
• Une expérience d’encadrement d’enfants est un plus.

es
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Mission
Le travail consiste à participer à l’encadrement des enfants des 
écoles maternelles et primaires de la Ville :
• Soit le matin et le soir, avant et après l'école len général de 7 à 8 h 

eide 16 à 18 h) ;
• Soit le midi (en général de 11 h 45 à 13 h )
• Soit les deux.

« Nous aurions pu obtenir un meilleur score encore 
car notre site est même accessible aux personnes 
non voyantes ». signale le responsable du service 
Informatique de la Ville Pierre Richard. « Notre site 
a été adapté pour être lu par des tablettes braille 
et par des outils de vocalisation. Le système a été 
validé par un collègue non voyant. Nous envisageons

d'ailleurs de demander le label AnySurfer. »

Pour établir son classement, l’AWT a tenu compte 
du contenu informationnel offert par le site, de 
l'ergonomie, des services en ligne..

« Nous venons par ailleurs d'implémenter une 
synchronisation des agendas du Centre culturel et 
de la Ville, et désormais, l'annuaire des associations 
peut être géré par les associations elles-mêmes ». 
se réjouit Pierre Richard.

Les idées ne manquent pas. annuaire des 
commerces, enquêtes publiques, plan dynamique 
des rues, nouveaux formulaires, paiement via la 
carte de crédit... dans le but d'offrir un site toujours 
plus riche aux citoyens

En décembre dernier. l'Agence Wallonne des 
Télécommunications (AWT) a publié les résultats 
d’une étude établissant le « bulletin web » des 262 
communes wallonnes. Cocorico : Ottigmes-Louvam- 
la-Neuve se trouve en 2e position dans le classement, 
juste derrière Chaudfontaine. « Olln.be » est donc le 
meilleur site communal de la province du Brabant 
wallon, devant. Waterloo et Incourt !

Le « bulletin web » d’Ottignies-Louvain-la- 
Neuve est excellent !

Olln.be
http://www.olln
personnelOolln.be
Olln.be
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Efficacité déjà prouvée

35 signataires

Police-.010/42 08 60.

Rue Haute
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Jour et nuit, la rue Haute est traversée par de 
nombreux piétons qui rejoignent Louvain-la-Neuve à 
partir d’Ottignies et reviennent ensuite. Cet important 
passage s’accompagne d’un nombre élevé d’actes 
de vandalisme causés aux véhicules des riverains et 
aux habitations.

Quelque 35 familles rassemblées au sein 
d’un Réseau d’information de Quartier (RIO) 
dans les rues Haute, des Quatre Bonniers 
et du Bois de Viverou, pour y accroître la 
sécurité et combattre les actes d'incivilité 
tels que le vandalisme.
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Les quelque 70 familles du quartier ont été invitées 
à une réunion animée par le commissaire Yves 
Lagrange et l'inspecteur Olivier Focant. au printemps 
2007.

Une seconde réunion, quelques semaines plus tard, 
a réuni trois fois plus d’habitants... qui ont donné 
leur accord pour la mise en place d’un RIQ dans leur 
rue. Ils sont 35 à avoir signé le règlement d’ordre 
intérieur qui en précise l’organisation. Une charte 
reprenant les engagements de chacun a été signée 
en novembre dernier entre le bourgmestre Jean- 
Luc Roland, le chef de corps Serge Casterman et 
Jacques Van Eetvelde. qui a accepté d’endosser le 
rôle de « coordinateur »

Quelques habitants excédés ont raconté leurs 
déboires à l’inspecteur de proximité Olivier Focant. 
lequel a été surpris par l’ampleur du phénomène 
décrit... et a évoqué la possibilité d'instaurer un 
Réseau d’information de Quartier {RIO) dans la rue 
Haute et ses perpendiculaires Quatre Bonniers et 
Bois de Viverou.

« Us nous ont détaillé le principe des RIO, ont insisté 
sur le fait qu'il ne s'agissait nullement d'instaurer 
une milice privée ni d'encourager la délation, mais

« Bien sûr on ne va pas se mettre à patrouiller dans 
la rue pendant la nuit, mais si on devait surprendre 
les auteurs en pleine action, on sait maintenant ce 
qu 'on doit faire. »

De son côté, la police s’est engagée à communiquer 
certaines informations au RIQ : stratégie policière 
pour la protection du quartier, mesures de 
prévention .. Elle espère que de nouveaux réseaux 
se mettront en place prochainement dans d’autres 
quartiers réputés « à problèmes » de la commune. 
Plusieurs réunions ont déjà eu lieu au Petit-Ry, où 
un RIQ sera instauré le 27 février prochain.

De nouveaux actes de vandalisme ont été commis 
dans le quartier, à la mi-janvier Les riverains se 
sont rapidement échangés leurs informations, 
par téléphone et par courrier électronique, et le 
coordinateur les a transmises à la police. Prévenus 
de la recrudescence des faits, les habitants ont pu 
prendre leurs dispositions, éventuellement mettre 
leurs véhicules à l’abri

« Un véritable ras-le-bol s'est manifesté à la fin 
2006, quand nous avons constaté des dizaines 
et des dizaines de dégâts à nos voitures : essuie- 
glaces brisés, rétroviseurs arrachés... ». se souvient 
Jacques Van Eetvelde. porte-parole du quartier.
« En se plaignant les uns aux autres, les habitants 
ont réalisé que le phénomène touchait toute la rue. 
Certains prétendaient que cela ne servait à rien 
de se plaindre auprès de la police... d'autres ont 
considéré que ne rien faire revenait à encourager la 
reproduction des dégradations. »

plutôt - comme le nom l'indique - de mettre en place 
un réseau pour favoriser l'échange d'informations 
entre les riverains et la police Une sorte de « contrôle 
social ». une initiative citoyenne et commune», 
explique Jacques Van Eetvelde.

■
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Martine Beckers

Subside

Renseignements : 010 / 4 3 78 45 - ccnsraolln.be

Les possibilités sont multiples Je compte sur les 
anciens membres, mais aussi sur la participation 
de nouveaux membres, pour apporter qui savoir, 
qui expérience, afin que la solidarité entre les 
peuples du Sud et du Nord, dans notre commune 
ne soit pas un vain mot.

CM
Q.

Mais les activités du Conseil ne s'arrêtent pas 
là. La sensibilisation de nos concitoyens à la 
question des relations Nord-Sud, la collaboration 
avec d'autres instances locales et régionales 
nous semblent une priorité. Le développement 
des activités et la richesse des débats dépendront 
du dynamisme et de l'enthousiasme que chacun 
mettra pourmenerdesactionset réflexion au sujet 
de ces questions complexes mais passionnantes.

Chaque année, la Ville prévoit un budget pour 
subsidier des initiatives choisies parmi celles que 
vous aurez proposé au Conseil consultatif Nord-Sud. 
à cet effet
Voici la procédure à suivre:
1. Demandez un dossier concernant cet appel à 

projets, dans lequel figure - entre autres - un 
formulaire qu'il est impératif de compléter 
correctement et de joindre au dossier que vous 
rentrez

2. Adressez votre demande au Collège communal 
au plus tard le 30 avril 2008. Outre le formulaire 
indispensable, votre dossier peut contenir 
toute information que vous jugez utile à la 
bonne compréhension de votre projet, et à son 
évaluation

3. Ensuite ..
• le Conseil examine les demandes en fonction 

de critères bien précis qui font partie du 
dossier qui vous est remis, et dont les points 
essentiels sont :

- une coopération qui soutienne les citoyens 
des pays du Sud précarisés dans leur mise en 
œuvre de projets de développement

- une coopération ayant dans notre commune 
une portée éducative

• Après une procédure qui est détaillée dans ce 
même dossier, le Conseil consultatif Nord Sud 
sélectionne les dossiers qu'il recommande 
au Collège communal, lequel, s’il agrée, les 
soumet au Conseil communal qui statuera in 
fine.

• Les décisions du Conseil communal seront 
alors notifiées à chacune des personnes, 
chacun des groupements ayant introduit une 
demande.

Jusqu'à fin 2006, sous la présidence de Paul 
Géradm, le Conseil a été une plate forme de 
rencontre et d'échanges enrichissants pour 
des membres engagés dans leurs associations 
et actions respectives, de consultation avec le 
pouvoir communal pour plusieurs initiatives de 
coopération et d'éducation au développement 
(ex: en relation avec la Palestine), de mobilisation 
et de participation à des événements (ex : 
campagne 11 11 11).

Depuis juin 2007, j'ai le plaisir de présider le 
Conseil consultatif Nord Sud, qui promeut les 
relations et collaboration entre le Nord et le Sud 
de la planète, et donc, concrètement, entre les 
habitants de notre commune et des populations 
du Sud.
La première activité sous ma nouvelle présidence, 
à la demande de l'échevm de la Coopération Nord 
Sud, fut de proposer au Collège communal la 
répartition d'un budget que la commune alloue 
annuellement à des projets de développement 
soutenus par des habitants de la commune. Ceci 
n'était pas une mince affaire ! Les membres sont 
deè citoyens intéressés, mais pas nécessairement 
des experts internationaux de la coopération. En 
outre, derrière chacun des projets, on discerne 
des populations en souffrance alors que le 
budget ne couvre que très faiblement le montant 
total demandé par l'ensemble. Cela n'empêche 
que le Conseil cherche à suivre une procédure 
rigoureuse et à choisir en fonction de critères 
cohérents et adaptés à l'échelle d'une commune 
Ainsi seront soutenus deux micro-projets de 
développement en RDA. un projet culturel en 
Palestine, un projet en Haiti et un au Burundi 
Nous souhaitons recevoir
régulière concernant l’évolution de leurs activités 
respectives

ccnsraolln.be


Deux enquêtes sur /et
Nouvelles technologies
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□ non□ oui

1Nom : i• l i

Adresse : i
ii

Tél. : l 1 1j___ I Âge : I—i

Formulaire à renvoyer avant le 10 mars au secrétariat du Conseil consultatif des aînés, Espace Cceur de Ville, 2, à 1340 Ottignies.

A titre d'exemple, on peut citer les activités suivantes •
• utiliser les terminaux bancaires, qui remplacent 

progressivement les opérations au guichet
• envoyer des messages sur un Gsm
• programmer un enregistreur vidéo pour enregistrer

. une émission TV tardive
• chercher des renseignements sur le télétexte
• utiliser un appareil photo numérique
• se connecter à Internet via l’ordinateur

Les nouvelles technologies s'installent dans de 
nombreux actes de la vie journalière. Face à cette 
situation, les personnes âgées peuvent se sentir 
frustrées en constatant que de plus en plus d’activités 
ou formalités impliquent l'usage de techniques qu’elles 
maîtrisent difficilement ou même qui leur paraissent 
inaccessibles. Ceci peut les amener à une sensation de 
dépendance, voire d'exclusion. C’est ce qu'on appelle 
la « fracture numérique ».

Il faut remarquer que ces outils modernes fonctionnent 
sur base de logiques qui sont apparentées. Lorsqu’on 
s’est familiarisé avec l'une d’elles, il devient plus facile 
de comprendre les autres.

L'ordinateur devient un instrument essentiel de 
recherche d’information et de communication. La 
maîtrise de cet instrument peut aider les personnes 
isolées ou à mobilité réduite à ne pas se déconnecter

de la vie active en rejoignant le groupe des «branchés», 
ce qui leur permettrait :

La Ville d‘Ottignies-Louvain-la-Neuve se prépare à 
organiser des séances d’initiation et de formation à 
l'utilisation des nouvelles technologies Pour cela, elle 
souhaite évaluer les besoins exprimés par les aînés, 
de façon à pouvoir mettre en œuvre les moyens pour 
y répondre

Mais le plus important, c’est d être motivé et curieux, 
conditions essentielles pour ensuite progresser petit à 
petit de façon autonome, et à son propre rythme, dans 
la découverte des multiples possibilités offertes par cet 
instrument.

□ oui
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□ oui
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□ non
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• Appareils bancaires
• GSM
• Enregistreurs VIDEO/DVD
• Appareils numériques (photos!
• Ordinateurs & internet
- Pendant et après la période d’apprentissage, je pourrai 

m’exercer sur un ordinateur dans mon entourage
- Après la formation, j'envisage l’acquisition d’un ordinateur
- Je souhaite participer à une séance explicative sur les 

principales fonctions de ces appareils et leur utilisation
- Autres formations souhaitées

CM
CM
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Pour se lancer dans cette aventure, il est nécessaire 
de .
• participer à des séances de formation
• avoir accès régulièrement à un ordinateur ou être 

disposé à en acquérir un (neuf ou occasion) pour 
mettre en pratique les notions acquises

• être raccordé à Internet (via la ligne téléphonique ou 
le câble TV)

• de communiquer plus aisément avec leur famille, 
amis et connaissances

• de participer à des groupes de discussion ou 
d’échange, voire des jeux

• d’accéder à tous les moyens d’information et de 
recherche sur les sujets les plus variés (le monde 
entier a portée de clavier !)

Votre avis nous intéresse.
Je souhaite participer à un programme d’initiation à l’utilisation de base de l'ordinateur, qui comprendrait les étapes suivantes : 1
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Accueil de jour

Votre avis nous intéresse.

 non
Commentaires éventuels :

Votre nom et votre adresse, uniquement si vous le souhaitez .

Renseignements : 010 / 43 78 59.
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En ses séances des 13 et 20 décembre 2007, le Collège communal a décidé d’appliquer cette taxe pour deux bâtiments inoccupés à Mousty 
(2400€ pour Le premier, 7200€ pour le second).

Formulaire à renvoyer à l’administration communale
(2. Espace Coeur de Ville, à 1340 Ottignies) à l’attention de l'échevin de l’Urbanisme.

L’accueil des personnes âgées constitue un défi 
pour les années à venir.

Garder les personnes âgées au sein des familles et 
en permanence pose parfois des problèmes.Nous 
pensons opportun de proposer à l’investisseur 
de compléter son programme en prévoyant un 
espace adéquat pour organiser l'accueil de jour 
des personnes âgées dans un environnement 
adapté et médicalement encadré.
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Bâtiments inoccupés
Le 27 février 2007, le Conseil communal décidait d'instaurer une nouvelle taxe sur les immeubles bâtis inoccupés, conformément à 
l’obligation définie dans le Code wallon du logement.

Un investisseur privé projette de construire et 
d’exploiter un complexe dédié aux personnes 
âgées et à leur bien-être à Ottigmes-Louvain- 
la-Neuve. Ce complexe comporterait une MRS 
(maison de repos et de soins), une résidence- 
services et un ensemble d’appartements et/ou 
résidences étudiants, non loin de la clinique 
Saint-Pierre et de la gare d'Ottigmes.

Jusqu’à présent, si elles l’ont votée, peu de communes appliquent cette taxe. La Ville d’Ottignies-Louvain-la-Neuve entend montrer 
l’exemple, pour accroître l’offre de logements et lutter contre l'inoccupation des surfaces commerciales. Elle applique désormais la 
tolérance zéro, en restant toutefois à l’écoute des arguments des propriétaires. A ce titre, des partenariats de prise en gestion existent avec 
des opérateurs publics. Ce type de partenariat permet au propriétaire de signer un bail de longue durée avec un preneur solvable, tout en 
bénéficiant d’une réduction du précompte immobilier.

Si oui. pourquoi 9

... ..........

3 Tous les problèmes d’accueil des personnes âgées vous semblent-ils rencontrés ?
 oui

1. Vous sentez-vous concerné (vous-même ou vos proches) par ce type d’accueil conçu pour les personnes 
vieillissantes9 Qï oui  non

/ " 4/7 "
..... ..........................

J

Pour rappel, le taux de la taxe est de 150€/mètre courant de façade la première année (et de 100€/mètre les années suivantes, si le 
bâtiment est toujours inoccupé), multiplié par le nombre d‘étages. Deux constats sont établis dans un laps de temps de six mois, pour 
donner la possibilité au propriétaire de se justifier ou de remédier à la situation.

2 Connaissez-vous les différentes possibilités d’hébergement et de services offerts dans notre ville 
ou sa région 9 Jd'oui  non



LU Libraire et fleuriste

Nouvelles lampes

Félicitations à tous !

r
Ces habitants ont fait 
vivre fespni de Noël 

dans notre cité.
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La vitrine du Petit Bouquineur a séduit les 
membres du jury du concours de décoration 
des façades ou jardins à l’occasion des fêtes 
de fin d’année.

L’échevin du Commerce Cédric du Monceau a pris la 
parole à son tour, pour féliciter les commerçants qui 
ont consenti un effort particulier pour la décoration 
de leur commerce durant les fêtes.
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C’est Eric Namur, du clos des Colombes, qui a 
obtenu le premier prix, suivi de près par Francis 
Pilart. de la rue Clovis Dumont. Le 3e prix a été remis 
à Jean-Pierre Wéry, du Vieux Chemin de Genappe, et 
à Alain Vanderlin. de la rue Franz Defnet, classes ex- 
aequo. Ils ont reçu des chèques-cadeaux à échanger 
auprès des commerçants de la ville

Bravo au 
Petit Bouquineur. 

à l’Epi Fin et à Orchiflor

Une dizaine de commerçants et 24 habitants de 
notre ville (malheureusement, aucun de Louvam- 
la-Neuve) ont participé à la première édition du 
concours de décoration des façades ou jardins à 
l’occasion des fêtes de fin d’année. La remise des 
prix avait lieu le 28 janvier, en même temps que la 
proclamation des résultats de la Campagne florale

« Bravo d'avoir fait vivre l'esprit de Noël dans notre 
cité ». a déclaré l’échevin des Fêtes Benoît Jacob, 
avant de remercier les membres du jury Ceux-ci ont 
évalué les décorations en tenant compte de quatre 
critères : la créativité, le respect des normes du 
développement durable, l’originalité des matériaux 
employés, l’esthétique de l’ensemble et la visibilité à 
partir de la rue (ainsi que le respect du calendrier).
« Us n'ont pas eu la tâche facile pour vous 
départager, les décorations étant souvent de très 
grande qualité.. ».

D’autres commerçants ont participé au concours, 
qui ont aussi été fortement applaudis Colombme, 
Fiks, Hermand (garage et snack). Atelier Autrement. 
Tom et Lola. L’épi fin.

L’échevin des Fêtes a profité de l’occasion pour 
expliquer les efforts consentis par la Ville en matière 
de développement durable . « L'économie obtenue 
grâce au placement de nouvelles lampes à basse 
tension a permis le remplacement des décorations 
sans que cela ne coûte a la Ville Nous avons 
privilégié l'uniformité des motifs et des couleurs 
blanc et rouge pour Ott/gmes, blanc et or pour 
Louvam-la-Neuve »

Premier classé. Le Petit Bouquineur (librairie de 
la rue des Fusillés) recevra une publicité dans le 
Bulletin communal de février (un cadeau d’une 
valeur de 585€ !) Le 2e prix (un repas au Coup de 
Cœur) est attribue au fleuriste « Orchiflor » de la 
galerie du Douaire

Récompensés pour 
le u r d&do
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Avenue Provinciale 28 - 1341 Ceroux-Mousty 

Tél. : 0473 89 25 81 - www.appareils-auditifs.eu

Modèle illustré • Nouveau Kangoo Expression 1.6 16V. 
Pnx catalogue options incluses : € 16 380 TVAc
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• lavage des vitres
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Chaussée de Bruxelles 128D - 1300 Wavre 
Entreprise enregistrée

GSM 0477/45.27.07 - a 010/24.61.61.

Nouveau
• atelier de repassage 

(pl. de LEquerre 32, LLN)

Appareils discrets et performants 
Essais sans engagement 
Réglage/nettoyage des appareils
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Sports d’hiver

Nos citoyens
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La traditionnelle soirée des vœux aux corps 
constitués s’est déroulée le 25 janvier, à la 
Ferme du Biéreau. A cette occasion, le Collège 
communala choisi de mettre plusieurs citoyens 
et institutions de la ville à l’honneur.

Le Centre Sportif Etudiant (CSE)
Le CSE est connu pour être l’organisateur des 24 
Heures vélo de Louvain-la-Neuve. La 31e édition, 
les 24 et 25 octobre derniers, a réuni entre 35.000 et 
40.000 fêtards dans la cité universitaire. Une fameuse 
organisation, menée de mains de maîtres par les 
11 membres du kot, répartis en plusieurs cellules . 
sécurité, animation, trésorerie, course, promotion..

Le CSE organise aussi une semaine de sports d’hiver 
à l’intention des étudiants de l’UCL Cette année, ils 
ont été 260 à y participer, du 18 au 27 janvier, à Saint- 
François Longchamp (France) Au programme, outre 
la glisse, des rallye des neige, quiz, soirées à thème, 
distribution de vin chaud ..

Il apporte également son soutien au Service des 
Sports de l’UCL pour l’organisation du Run and Bike 
(course par équipe de deux, à pied et à vélo, qui relie 
Louvain-la-Neuve et Louvain... prochaine édition : le 

30 avril).

o 
CM
Q.

« Pour être sûrs de pouvoir y participer, certains ont 
fait la file pendant 15 heures à ( extérieur de notre 
kot ' Nous avons dû organiser des activités pour les 
fa ire patienter ! »

« En général, on ne reste pas plus de deux ans au 
CSE parce que l'investissement personnel y est 
énorme», explique le président Grégory Misonne 
« H nous est pratiquement impossible d aller au 
cours avant le mois de novembre, ce qui implique de 
devoir rattraper la matière par après. et souvent, 
d'abandonner les autres activités de loisir »

Les dons sont les bienvenus sur le compte 
000-0000041-41 de Caritas International, avec la 
mention 
Pierre » 
nlusl

« 7705 Centre de santé Kindele Saint- 
(attestation fiscale pour un don de 30€ ou

Le CSE organise encore les « 10 miles » et « 5 miles » 
de Louvain-la-Neuve (course de 16 ou 8km à travers 
les bois de Lauzelle et des Rêves, qui totalise entre 
800 et 1000 participants chaque année... prochaine 
édition : le 19 mars) au profil du Télévie.

Cela dit. le jeu en vaut la chandelle les étudiants 
apprennent à gérer un gros projet, multiplient les 
contacts avec le monde extérieur... et les liens qu’ils 
tissent entre eux sont extrêmement forts.

Gobelets à vendre
A l’issue du parrainage, qui a 
débuté en septembre 2007, la 
clinique Saint-Pierre remettra 
30.000€ à Caritas International, 
pour le centre « Kindele ». Ces 
fonds sont récoltés via la vente de 
gobelets décorés blancs et rouges, 
vides ou pleins (de fruits ou de 
friandises), au prix de 2.5€ ou 3€ 

Les gobelets sont disponibles au comptoir d’accueil 
de la clinique, pour le personnel, les patients et leurs 
familles.

La clinique Saint-Pierre d’Ottignies
La clinique Saint-Pierre d’Ottignies a 
de parrainer, pendant un an. le centre de santé 
« Kindele » de Kinshasa. Ce centre comporte deux 
parties : un hôpital (qui accueille les enfants qui 
souffrent de malnutrition sévère) et un centre de jour 
(pour le suivi des enfants après leur hospitalisation)

« Nous avons été séduits par ce projet « Hôpital 
solidaire » de Caritas International parce qu 'il permet 
non seulement d'enrayer la malnutrition des enfants, 
mais aussi d'éduquer les mères aux règles d'hygiène 
et aux principes d'une bonne alimentation pour 
toute la famille », explique Isabelle Wauthy. attachée 
de direction à la clinique Saint-Pierre. « Quand ils 
quittent l'hôpital, les enfants et leurs mamans doivent 
se rendre chaque semaine au centre de jour, pendant 
trois mois. Us y reçoivent des colis alimentaires, des 
graines et du matériel pour cultiver un lopin de terre 
qui leur est prêté. »

« En décembre, la clinique a offert un gobelet à 
chacun de ses près de 1500 employés, en les invitant 
à en acquérir d'autres. Nous avons aussi organisé 
une Semaine de l'Afrique au restaurant du personnel, 
en septembre : repas africains, percussionnistes, 
conteuse... et conférences données par la 
coordinatrice du centre de santé de Kinshasa. » 
Une Semaine de l’Afrique sera réorganisée en 
février... et le personnel sera à nouveau sollicité lors 
de sa fête du mois d’avril.



Informer le personnel communalDes colis pour 175 familles

L’Entraide fonctionne grâce aux dons. Elle reçoit 
aussi un subside de la Ville, qui lui permet de couvrir 
les frais de transport des colis alimentaires. En 
décembre dernier, les collectes de onze paroisses 
du Brabant wallon étaient destinées à l'association 
(campagne de l'Avent de « Vivre ensemble »).

L'Entraide propose aussi une aide morale et un 
accompagnement administratif, ainsi que la guidance 
financière de ceux qui le désirent.

La porte de la maison de Christiane et Yvan Boquet 
(63. rue du Bauloy) est ouverte 7 jours sur 7. Chacun y 
est accueilli chaleureusement et en toute discrétion.

Proche de la paroisse de Blocry. l'Enlraide - qui 
fonctionne aujourd'hui grâce à une dizaine de 
bénévoles - agit cependant en toute indépendance 
Elle s'adresse aux personnes de toutes confessions 
et nationalités. Elle entretient des contacts réguliers 
avec le CPAS et la Croix-Rouge, pour que l’aide soit 
distribuée au mieux.

Chaque mois. l’ASBL distribue des colis de la banque 
alimentaire à 175 familles (450 personnes! Elle 
intervient aussi dans le paiement des fournitures 
scolaires, des frais pharmaceutiques ..

Clémentine M. Faïk-Nzuji écrit depuis l'âge de 16 ans, 
en français et dans sa langue maternelle, le cilubà. 
Son oeuvre d'écrivain (poésies, nouvelles, romans, 
ouvrages scientifiques...) lui a valu de remporter 
de nombreux prix . Ses poésies sont étudiées dans 
les écoles secondaires congolaises, ses textes sont 
publiés dans les manuels de sociologie, un salon 
littéraire porte son nom à Kinshasa.

<n
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Clémentine Madiya Nzuji, épouse Faïk
Clémentine M. Faïk-Nzuji réside à Louvain-la-Neuve 
depuis 1978. Philologue africaniste, elle a enseigné 
l'histoire des arts de l’Afrique noire, la linguistique 
africaine ainsi que les littératures orales et cultures 
africaines à l’UCL. de 1981 à 2007. Emérite depuis 
octobre dernier, elle poursuit ses recherches (sur 
les systèmes éducatifs traditionnels en Afrique, les 
symboles et les arts sacrés, l’impact de la culture 
dans la rencontre interculturelle) et donne des 
conférences dans d'autres institutions universitaires, 
sur les thèmes qui la passionnent.
En 1986. elle a fondé le Centre international de 
langues, littératures et traditions d’Afrique au service 
du développement (CILTADE) à Louvain-la-Neuve, 
avec une antenne à Brazzaville.

C'est dans le cadre de son Centre que Clémentine M. 
Faïk-Nzuji a entendu les doléances de la population 
africaine qui se sentait mal reçue dans la cité 
universitaire. Elle a rencontré le bourgmestre de 
lépoque, Jacques Benthuys. et l'échevine de l’Etat 
civil, pour leur expliquer comment les tensions 
avec le personnel communal résultaient d'une 
méconnaissance des traditions culturelles des uns 
et des autres

« A cette époque, des Africains commençaient à venir 
à Louvain-la-Neuve pour y effectuer un doctorat. 
Responsables dans leur pays, ils se retrouvaient 
soudain fort seuls, sans encadrement. La Belgique 
ne profitait pas de leurs connaissances et eux- 
mêmes ne se sentaient pas valorisés ». se souvient 
Clémentine M. Faïk-Nzuji. « Le CILTADE leur a permis 
de présenter leurs travaux aux cours de conférences 
réunissant de grands spécialistes. »

« Les Africains ne comprenaient pas pourquoi leurs 
bébés devaient porter le nom du père alors que 
dans leur pays, la tradition est toute autre. Une telle 
imposition bouleversait leur philosophie, leur vision 
du monde et de la vie. Nous avons organisé des 
séances d'information pour les Belges et pour les 
Africains... et les frustrations ont disparu. »

Christiane et Yvan Boquet
(Entraide de Blocry)

LASBL Entraide de Blocry a été 
fondée en 1979. pour venir en aide 
aux familles les plus démunies du 
Bauloy et plus tard, de la Chapelle 
aux Sabots, de Limelette et de 
Louvain-la-Neuve.
« Les nouveaux habitants qui se 
sont installés au Bauloy ont été 

surpris par les montants élevés des factures à payer. 
Us ont été trouver le curé de Blocry, qui a demandé à 
quelques paroissiens - dont nous sommes les seuls 
encore en vie - de bien vouloir prendre ce service en 
charge ». se souvient Christiane Boquet. présidente. 
« Combien de fois ai-je attendu les huissiers à 
lextérieur des maisons, pour payer les factures de 
gaz et d'électricité afin d éviter les coupures. »

« Les gens viennent souvent nous trouver en 
catastrophe, quand ils n'ont même plus de quoi 
nourrir leurs enfants. H faut pouvoir les aider 
immédiatement Pour ce faire, nous avons mis en 
place un système de micro-prêts : nous déterminons 
le montent du remboursement mensuel avec le 
bénéficiaire, en espérant que celui-ci respecte son 
engagement. »

Caritas Secours : 310-1143034-72 (en mentionnant 
« souhaite soutenir L'Entraide de Blocry » en 
communication). Exonération fiscale pour tout don 
de 30€ ou plus.
Entraide de Blocry : 310-0442806-87 
(pas d'exonération fiscale).



OCClCiSl OH

Développement durable

1<

Le RER à Ottignies

Développement économique

Bilan et perspectives, 
â / odâû.5/oH VoeH><
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De nouvelles entreprises se sont implantées dans 
le parc scientifique, pour environ 160 emplois, et les 
entreprises déjà présentes dans le parc connaissent

U a rappelé quelques grands moments culturels . 
la pose de la première pierre du Musée Hergé. le

Et le bourgmestre de rappeleraussi l'inauguration de 
l’académie de tennis de Justine Henin à Limelette..

Le bourgmestre a terminé son discours en expliquant 
comment les travaux du RER préparaient l’avenir à 
Ottignies. Il a détaillé les travaux déjà et encore à 
réaliser afin de sécuriser les voiries proches de la 
gare, le succès de la zone bleue Oltignies-Mousty- 
Limelette. le début des travaux au carrefour de 
Mousty (avec la création d’une bande de circulation 
prioritaire pour les bus) en mars, le réaménagement 
des voiries du centre-ville dès cet été..

Il a dévoilé, en première, une esquisse de l’idée qui 
a séduit le jury du concours d'architecture Europan, 
pour l’aménagement des abords de la gare.

Quelque 300 personnes ont assisté à la 
cérémonie des vœux, le 25 janvier. La soirée 
était animée par l’Orchestre de chambre 
d’Ottignies-Louvain-la-Neuve.

Le bourgmestre Jean-Luc Roland a dressé le bilan 
de l'année écoulée et évoqué les perspectives pour 
2008.

Jean-Luc Roland a encore parlé du souhait du 
Collège d'accorder la priorité au logement moyen 
suite à l'augmentation des prix du logement, de 
la création d'une crèche parentale à Limelette, du 
déménagement souhaité du commissariat de police, 
de la rénovation de l'hôtel de ville d’Ottignies, de la 
construction d'une antenne communale à Louvain- 

la-Neuve...

La maquette du projet 
« Mégisserie»

Ce développement, la Ville le veut durable Elle vient 
d inaugurer une Maison du développement durable 
(avec rUCL) et de lancer un système de cogénération 
chaleur-électricité alimenté au colza pour ses quatre 
bâtiments d’Ottignies.
« Nous avons également répondu à un appel pour un 
nouveau programme Interreg concernant les éco- 
quartiers. Prochainement, nous présenterons notre 
candidature pour une Agence de développement 
local. »

Il a commencé par évoquer la sécurité en se 
réjouissant de la diminution de la criminalité de rue 
Certes, il subsiste divers types de délinquance sur 
le territoire communal: alcoolisme chez les jeunes, 
tapage nocturne... mais une enquête auprès de la 
population néolouvaniste a montré que le taux de 
satisfaction, en matière de sécurité, atteignait 49,8% 
en 2005 contre 39.1% en 1999.

Jean-Luc Roland a aussi parlé de la création 
prochaine d’un nouveau quartier « orienté 
développement durable » à Mousty Ha Mégisserie).

Il a mentionné les distinctions récemment décernées 
à l’administration communale : le label « villes et 
villages fleuris » de la Province, le prix annuel du 
Conseil international des centres commerciaux (reçu 
avec Wilhelm & Co et l’UCL) el la 2e place des sites 
internet de Wallonie décernée par (Agence wallonne 
des télécommunications

Le bourgmestre a aussi évoqué le développement 
économique : « Dans sa revue « Tendance » de 
décembre dernier, TAssociation du Management des 
centres-villes indique que le centre-ville de Louvain- 
la-Neuve est le plus dynamique des 18 centres- 
villes de Wallonie. Voilà un jugement extérieur sur 
l’activité commerciale de Louvain-la-Neuve qui 
apporte un démenti intéressant à tous ceux qui nous 
annonçaient la catastrophe. »

’ lancement du concours d’idées pour le musée de 
l'UCL. « Avec l'ouverture de ces deux nouvelles 
infrastructures, l'attrait touristique de notre ville 
va considérablement se renforcer Je me réjouis 
de l'accord intervenu entre la Ville et T Université 
pour conjuguer nos efforts en matière de promotion 
touristique. Nos équipes seront réunies en un 
même lieu, qui ouvrira ses portes après avoir été 
totalement rénové», a annoncé le bourgmestre, 
avant de signaler la parution prochaine d’un Guide 
du Routard « Ottignies-Louvam-la-Neuve ».

une expansion significative qui s’est traduite par la 
création de 400 emplois supplémentaires, dont une 
bonne partie du fait d’IBA. Aujourd’hui, il n y a plus 
aucun bâtiment à vendre dans le parc et quasiment 
plus aucune surface à louer. Ce qui n’empêche 
pas de nouvelles implantations on attend les 
arrivées imposantes de Velux (4.500 m2 dans le parc 
Athéna) et Wyeth (5.000 m2 en bordure du boulevard 
Baudouin Ier).
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Carte PRIVILEGE

www.dwlap.be/ibis4

TOUT POUR VOTRE HARITATION

IBIS

Grand Place 25 -1348 Louvain-la-Neuve 
Tél. 010 4515 40 - walter.leonardva@skynet.be

IBIS : l’avenir en toute sérénité
• Assurances incendie aux AP Assurances : 

du 5 mars au 5 avril, 25% de remise sur 
le contrat Cocoon, le contrat qui évolue 
avec vous.

• Prêts hypothécaires : IBIS 4, le spécialiste 
du crédit habitation.

• Vente de livres
• Commande de livres

(Français, Anglais et Néerlandais)
• Conseils à la lecture (adultes et jeunes)

| • Livres scolaires

10% 
DE REMISE

VOILÀ QUI EST

Ijj

Appelez-nous au 
010 45 15 40 
www.ibisimmo.be

EXCEPTIONNEL

Librairie « LE PETIT BOUQUINEUR »

1 Carte PRIVILEGE ÆjT* 
WA

1
j Remise exceptionnelle de 10%
j ••••

1 Sur tous vos achats de livres en français
i (sauf livres scolaires)
i

] Cette offre est valable jusqu’au samedi 30 août
1 inclus sur présentation de la « carte privilège »

IBIS IMMO : La passion de l’immobilier, 
clé en main

Vous souhaitez vendre ou louer votre bien ?
Nous évaluons gratuitement
votre bien immobilier.
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http://www.dwlap.be/ibis4
mailto:walter.leonardva@skynet.be
http://www.ibisimmo.be


Notre disponibilité et notre accueil ne se démentent jamais !

N’OCA : 12913

»...

COIFFURE

I

Crédit Agricole

FINTRO J. Aver

VISUAL

• ASSURANCES TOUTES BRANCHES
• AGENCE BANCAIRE FINTRO

FORTIS 
GROUP

• Investissements professionnels... crédits logement... financements autos ...

* Mais aussi un Service d'Assurances complet :
• Incendie, solde restant dû, véhicules, packages professionnels ou privés
• Epargne pension, Pension libre complémentaire pour indépendants, 

assurances de groupe...

et bien sûr... des placements étudiés selon votre profil d'investisseur...

Jean Marie Cocq

6 Chaussée de Bruxelles 
1490 Court Saint-Etienne
T. 010 61 15 15

Centre Commercial du Douaire
1348 Ottignies
T. 010 40 04 06

www.visual-coiffure.be

OTTIGNIES CONSEILS - Myriam Crahay, Agence d'Ottignies
Avenue du Douaire 31-1340 OTTIGNIES
Tel. : +32 (0)10 41 42 40 - GSM 0477 580 287
Fax:+32 (0)10 41 42 01
E-mail : agence.onignies@creditagricole.be OU myCTahay@portima.be 
CBFA 063356 A-cB

ASSUREURS CONSEILS /A\

PIERSON JÙ
c'estbcn!,

) 

< *

http://www.visual-coiffure.be
mailto:agence.onignies@creditagricole.be
mailto:myCTahay@portima.be


le don d’organes

Les avis des signataires

Jusqu'à présent, notre ville ne compte qu'environ 
500 donneurs inscrits. C'est beaucoup trop peu.

Lieve Brun, transplante*.- 
rénale, a convaincu 
Christine Noben

Pour les remercier d'avoir pris le temps de 
s’informer et/ou de signer le formulaire, la Ville a 
offert un verre de vin chaud ou de jus d’orange aux 
visiteurs de son stand.

Vous pouvez toujours signer le formulaire auprès 
du service Etat civil de la Ville [Espace du Cœur de 
Ville. 2. à Ottigniesl. cela prend deux minutes ! Votre 
volonté sera transmise à une banque de données 
centrale, obligatoirement consultée quand un 
prélèvement d'organes ou de tissus est envisagé.

« Je ne m'attendais pas à autant d enthousiasme 
de la part des gens », déclare l'assistante sociale 
Pascale Verraghenne. handicontact à la Ville 
« Plusieursd'entre eux ont entendu parler de notre 
initiative à ta radio ou ont lu l'information dans les 
journaux ils ont évoqué le sujet en famille avant 
de venir signer le document. Chapeau ! »

Lieve Brun, transplantée rénale, a répondu aux 
questions des uns et des autres, parfois délicates. 
« Pour certains, cela reste un tabou. Penser à 
la mort, ce n'est pas très gai. D'aucuns m'ont 
demandé ce qu'il advenait du corps du défunt, 
d'autres ont voulu savoir si les organes des 
pensionnés étaient toujours valables.. Quelques- 
uns ont carrément refusé de s'informer, une 
minorité heureusement. »

« J'ai d'abord pensé que mes organes n'étaient 
plus valables, puisque je ne suis plus toute 
jeune», explique la Néolouvaniste Christine 
Noben. « Quand on m'a dit que les organes mûrs 
étaient de bonne qualité, je me suis promis d'aller 
à la commune pour signer le formulaire... mais 
c est toujours la même chose : il faut trouver le 
temps d'y aller ! Alors quand j'ai vu le stand de la 
Ville sur le marché, je n'ai pas hésité ! C'est une 
excellente initiative ! U y a certainement beaucoup 
de personnes qui sont disposées à signer le 
document mais ne trouvent pas l'occasion de le 
faire. »

sensibilisé au don d'organes Comme je suis 
en bonne santé, je trouve logique de faire la 
démarche »

Thierry Van Durne. de Hamme-Mille. a signé lui 
aussi : « Représentant d'une société américaine 
spécialisée dans le matériel de chirurgie, j'ai 
déjà assisté à une transplantation. Je suis donc

Une animation sur le don d’organes avait lieu le 4 
décembre, au marché de Louvam-la-Neuve, dans 
le cadre de la Semaine de la personne handicapée 
organisée par la Ville Tous les passants, qu’ils 
soient d'Ottigmes-Louvam-la-Neuve ou des 
communes voisines, étaient invités à compléter le 
formulaire de consentement.

« C'est un geste qui me paraît tout à fait normal 
Dans la famille, on est tous pour. Si on meurt, on 
ne sera plus là. alors autant aider quelqu'un ». 
déclare la Néolouvaniste Céline Henno.
La Néolouvaniste Marie-Noëlle de Viron est 
convaincue également : « Ma fille a bénéficié 
d'une greffe du rein après un an d'attente... c’est 
dire si on sait ce que cela représente. »
Une autre Néolouvaniste, Anne Gillain, est 
persuadée d'avoir déjà rempli le formulaire... 
mais souhaitait renouveler son geste : « Je devrais 
aussi donner mon sang ! ».

G)
O

L’animation « don d'organes » a rencontré 
un vif succès, le 4 décembre à Louvain-la- 
Neuve.



Rendez-vous du
I

<n Renseignements : www.kiwanisottignies.be

Des nouvelles

Merci de réserver un bon accueil aux enquêteurs. Le prochain envoi sera constitué de matériel médical.

Pour la réalisation de cette enquête. 159 communes de 
Belgique ont été désignées pour constituer l'échantillon 
des ménages à interroger... et Ottignies-Louvain-la- 
Neuve en fait partie.

Prochain rendez-vous du Kiwanis:
• un dîner-récital Brassens, ce vendredi 22 février, 

à 19h30, au Coup d'Coeur d'Ottignies. PAF : 30€. 
Renseignements : 0477 / 99 13 55.

• la 4e Foire aux fromages & saveurs, le dimanche 
9 mars 2008, de 10 à 18h, au Parc à Mitrailles à 
Court-Saint-Etienne.

CSI
CO
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Plusieurs ménages de notre ville ont été tirés au sort 
dans le Registre National pour participer à l'enquête. Ils 
recevront un dépliant d'information expliquant les buts et 
le contenu de l’enquête ainsi qu'une lettre les informant 
qu'un enquêteur prendra contact avec eux dans les 15 
jours, par téléphone ou en passant au domicile.

Ils ont récolté environ 15 m3 de matériel divers : 
jouets, vaisselle, livres, petits meubles, draps 
de lit et couvertures, tentures, petit électro
ménager. vêtements, poussettes., pour les 
maisons maternelles d'Ottignies et de Court- 
Saint-Etienne. ainsi que pour la section locale de 
la Croix-Rouge.

I— Enquête
L’Institut Scientifique de Santé Publique et la Direction 
Générale de la Statistique et de l'information Economique 
organisent une nouvelle Enquête Nationale de Santé. 
Cette enquête porte notamment sur l'état de santé des 
individus, les comportements à risque (consommation 
de tabac, alcool..), l’utilisation des services de soins de 
santé et le recours aux mesures préventives. Le but est 
d'obtenir une bonne image de ta santé des citoyens afin 
de pouvoir établir une politique de la santé proche des 
besoins réels de la population.

«■Les habitants ont tu t'annonce dans te 
Bulletin communal et sont venus en masse». 
constatent Joëlle Van de Werve et Mynam Deleu, 
représentantes du Kiwanis. «Nous espérons que 
le bouche à oreille fonctionnera, pour récolter 
encore plus de dons l'année prochaine.»
Tandis que les généreux donateurs se voyaient 
offrir un morceau de gâteau accompagné d'un 
vin chaud, les dons étaient directement triés et 
entreposés dans un local vide du Cœur de Ville, 
grâce à la collaboration de l’agence immobilière 
propriétaire des lieux et de la Ville. La section 
locale de la Croix-Rouge et les deux maisons 
maternelles ont pris possession du matériel le 
soir même.

« Reste maintenant à les dédouaner et à les acheminer 
vers Tiassalé», explique Liliane Toussaint. « Nous avons 
pris contact avec une ASBL siégeant à Charleroi, qui 
pourrait nous aider pour les dédouanements sur place 
afin que les frais soient moins élevés pour le maire de 
Tiassalé. »

Les membres du club « Kiwanis Ottignies-Cœur 
de Ville» ont bravé le froid, le 16 décembre, pour 
assurer une permanence sous la tonnelle installée 
au pied de l’escalier du Cœur de Ville d'Ottignies. 
à l’occasion du 2e «Noël Kiwanis dans la Cité ».

Le club « Kiwanis Ottignies-Cœur de Ville» 
a récolté 15 m3 de dons, le 16 décembre.

de

Les familles désireuses de parrainer un enfant en 
difficulté en l'accueillant bénévolement un week-end par 
mois sont invitées à participer aux prochaines réunions 
de l'ASBL Parrain-Ami, les 11 mars. 15 avril, 20 mai et 
16 juin, à 20 h. au n°40 de l'avenue des Combattants, à 
Ottignies.

Renseignements : 010 / 40 12 27
(lundi, mardi, jeudi et vendredi, de 9 à 12h) 
www.parrain-ami.org

La présidente du Comité de jumelage « Ottignies- 
Louvain-la-Neuve/Tiassalé (Côte d’ivoire) » Liliane 
Toussaint nous apprend qu’un envoi de dons (1m3 de 
livres, 1,5m3 de jouets et 30 vélos) a été effectué le 6 
décembre dernier. Les dons sont arrivés le 30 décembre 
à Abidjan.

http://www.kiwanisottignies.be
http://www.parrain-ami.org


Deux formules

Nom et prénom L

Adresse
i j.

Souhaite participer au projet collectif (descriptif)

Souhaite participer au projet individuel (originalité de mon jardin, jardin à rue. jardin aromatique, façade...)

J’accepte d'ouvrir mon jardin aux dates et heures suivantes :

s

Z
©
S
©
S

©
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1 A renvoyer avant le 15 mai 2008 à Claudine Sneessens. Espace du Cœur de Ville. 2. à 1340 Ottignies.

——————————————————————————————————————————

Ouvrez votre jardin ou améliorez la qualité de 
vie dans votre quartier.

La remise des prix de la Campagne florale s’est 
déroulée le 28 janvier, à la Ferme du Douaire 
d Ottignies, en même temps que la remise des prix 
pour les décorations de Noël

Renseignements :
010 / 42 05 83 ou sneessenscf3olln.be

La Ville a décidé de soutenirdésormais deux projets : 
l'un collectif, l’autre individuel.
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La conseillère du CPAS Gina Delvaux a remis 
les prix (des paniers gourmands) de la Régie de 
Quartier a huit participants du quartier du Buston • 
Angeline Launente. François Lanoo, Alain Dewinter. 
Jean-Marie Haulotte. Françoise Cosse, Jean Van 
Autgaerden, Pierre Krafft et Annie Roch.

Cécile Lecharlier a invité le président du Conseil 
consultatif de l’Environnement Stéphane Vanden 
Eeoe a présenter le nouveau mode d’organisation de 
la Campagne florale.

Jacques Heylen et
• f _ -

à ta Campagne florale
Le projet « collectif » consiste à encourager (par le 
don de semence, terreau . 1 les initiatives destinées 
à améliorer la qualité de vie dans les quartiers. 
Plantations sur un espace non occupé, placement 
de bancs... Envoyez un descriptif de votre projet (type 
de plantations, dynamique collective, lieu, aspect 
écologique et développement durable, garantie de 
pérennité, estimation budgétaire...].

Le projet individuel « Jardins fleuris, jardins ouverts, 
façades fleuries » doit vous permettre de faire 
découvrir aux autres ce que vous aimez dans votre 
jardin, d'échanger des avis, de faire part de vos 
trouvailles, de rencontrer vos voisins. Comme l’an 
dernier, la Ville vous propose d’ouvrir votre jardin un 
ou deux samedis en juin, juillet, août ou septembre.

L’échevine de l’Environnement Cécile Lecharlier a 
félicité les trois gagnants des catégories « Jardins 
fleuris » et « Façades fleuries » : Jacques Heylen, 
de Céroux-Mousty (1er prix). Anne-Françoise Sohet- 
Marischal, d’Ottignies (2' prix] et Hervé Morlot (3e 
prix). Ils ont remporté des chèques livres d’une valeur 
de 60. 50 et 40€ Avec les 17 autres participants les 
mieux classés, ils visiteront les Jardins d'Aywiers, le 
4 mai prochain Ils recevront aussi un abonnement à 
la revue Valériane
L’échevine a également remercié Marguerite Chenu, 
de Limelette, pour sa première participation à la 
Campagne florale.

Campagne florale : 
afez/A- /o/-z>7Z7Ze^ <£/? 200%

sneessenscf3olln.be
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Concours pour les particuliers

Journée de

Inscription obligatoire au 010/42 05 66 ou hebrantdfdolln be

Ramassage des

A Otlignies, depuis le 1"janvier, les déchets en sacs jaunes sont emmenés à l incinérateur de Virginal.
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Cocorico . surlesonzecommunesqui ont participé 
au concours en 2007, Ottignies-Louvam-la-Neuve 
est la seule à avoir obtenu trois fleurs.

La Province a décerné les labels « Villes et villages 
fleuris », le 30 janvier au Bois des Rêves

Suite à la mise en application de l'inlerdiclion de mise en décharge des déchets ménagers, de nombreuses communes 
ont dû adapter leurs modalités de collecte des déchets.

Dans quelques mois, les partenaires du Contrat de rivière seront invités à signer le programme d'actions 
2008/2010 du Contrat. Chacun s'engagera alors à mettre en œuvre des actions en faveur d'un meilleur 
respect de la protection de notre capital « eau ».

Dans le cadre de ce programme d'actions, la Ville vous propose - pour la troisième année consécutive, à 
l’occasion des journées de l'eau - de découvrir les richesses de ce capital « eau » lors d'une descente de 
la Dyle en kayak. Celle-ci sera organisée le samedi 15 mars, dès 10 h.

le travail à hauteur des ronds-points et des 
ralentisseurs», annonce le responsable du service 
Plan vert de la Ville Jacques Ponthière

Les encombrants, eux, sont emmenés au centre de tri de Shanks à Mont-Saint-Guiberl. Tous les déchets sont 
déposés et triés afin d'en extraire le bois, les métaux et certains types de plastiques

L'opération provinciale « Villes et villages fleuris » 
vise à améliorer le cadre de vie des communes du 
Brabant wallon.

« C'est nouveau : la labellisation est devenue 
graduelle, par l'attribution d'une, deux ou trois 
fleurs selon les efforts déployés », explique le 
député provincial en charge de l'Environnemenl 
Alain Trussart. « En 2008, nous ajouterons la 
possibilité de remporter une 4e fleur, à l'instar de 
la procédure française. »

Ottignies a obtenu la plus haute distinction, entre 
autres pour ses aménagements de la place de 
l'Europe et du bois du Buslon (Limelette). « En 
2008, l'accent sera mis sur l'aménagement du 
bois de l'Escavée. Nous allons aussi poursuivre

La Province souhaite créer un prix « Nature » 
afin de mieux prendre en compte les spécificités 
de certaines communes Dès cette année, elle 
organisera un concours « Façades et jardins 
fleuris » pour inciter les particuliers à participer 
au fleurissement de leurs façades et jardins.

Ottignies-Louvain-la-Neuve est la seule 
commune du Brabant wallon à avoir obtenu 
trois fleurs au concours provincial « Villes 
et villages fleuris » !

Nous vous rappelons que certains déchets ne peuvent pas être déposés à la collecte des encombrants : les pneus, 
les batteries, tous les déchets qui peuvent être contenus dans un sac poubelle ainsi que tous les déchets toxiques. 
Les personnes qui ne respectent pas ces conditions s exposent à des sanctions administratives A bon • ntendeur...



Pinchart.

Renseignements : 010 / 42 05 66.

Compostière f'Jo-te.

Un nouveau projet de compostière de quartier est à l etude dans le quartier du Bauloy.

Stagiaires 
(2 /a.

En 2004, un projet de compostière de quartier voyait le jour à l'avenue des Clos (Louvain-la-Neuve). Fort de 
son expérience. Louis. Possoz, l'actuel responsable de la compostière. se propose de vous en faire découvrir 
l'organisation, les samedis 1<r mars. 7 juin. 6 septembre et 13 décembre. Rendez-vous au n° 28A de l'avenue 
des Clos, de 11 à 13h et de 14 à 16h.

Le PCDN organise une journée de travail 
[renforcement des digues) à la cressonnière, 
le 24 février dès 10h.

Bienvenue à tous, équipés de pelles, 
bêches... !

ir> en 
ci.

C'est bien connu les forestiers n'ont peur ni de la 
pluie, ni du vent 1 Démonstration le 15 janvier sur 
le site de l ancienne cressonnière de Pinchart où. 
malgré la météo désastreuse, quinze stagiaires de 
la formation « Ouvriers de la nature » dispensée 
par l'ASBL Crabe (« Coopération, recherche 
et animation du Brabant wallon de l’Esl ») de 
Jodoigne, en collaboration avec l’institut de 
promotion sociale et le Forem, ont effectué 
divers travaux d'entretien abattage de saules, 
débroussaillage, creusement des mares...

« Le but est de maintenir cette zone humide 
très accueillante pour la faune », expliquent les 
formateurs Jérôme Rassart et Olivier Prévost. 
« Ainsi, plutôt que d'abattre complètement le 
mélèze mort situé à l'entrée de la cressonnière, 
nous avons préféré en conserver le tronc... qui 
fera le bonheur des pics. Des insectes ligmvores 
(consommateurs de bots), base alimentaire des

Les 15 stagiaires - âgés de 20 à 50 ans. 
demandeurs d'emploi - se perfectionneront 
dans la gestion écologique des espaces verts 
(sites naturels, parcs et jardins) pendant un an. 
La formation comporte un volet théorique et un 
autre pratique, sur des chantiers didactiques mis 
à leur disposition par les communes du Brabant 
wallon, la Division Nature et Forêt de la Région 
wallonne et l'ASBL Natagora. Les 17 et 18 janvier, 
ils ont effectué divers travaux au bois du Buston 
(Limelette).



Micro-ondes & santé
^2

Climat &
Energie
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Publication

Renseignements : www.grandeurnatureasbl.be

Renseignements : 010 / 42 05 66
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Les membres du Plan Communal de Développement de la Nature (PCDN), en collaboration 
avec IASBL Buston et Alentours, organisent une opération « grenouilles sur les routes ». 
le samedi V" mars. Au programme :
• à 15 h : installation des bâches aux étangs du Buston (Limelette)
• à 18 h : verre et souper au Buston
• à 19 h : conférence sur les grenouilles, dans le local de IASBL Buston et Alentours.

A vos agendas : les prochains ramassages 
des tailles de haies sont prévus aux dates 
suivantes
• Limelette : la semaine du 21 avril
• Ottigmes : la semaine du 28 avril
• Céroux-Mousty et Louvain-la-Neuve: la 

semaine du 5 mai.

Inscription obligatoire, avant le 21 avril, 
au 010 / 42 05 66 ou hebrantdfaolln.be

i
I

Le Pr. André Berger de l'UCL donnera une 
conférence « Climat et Energie en Belgique au 
XXI* Siècle », le vendredi 22 février, à 19h30. à la 
Maison de la Laïcité Hypathia d’Ottigmes (19. rue 
des Deux Ponts).
PAF : 4€
Renseignements : 0476 / 49 89 90.

Grenouilles

L’athénée royal Paul Delvaux d’Ottigmes (avenue des Villas. 15) organise une conférence à caractère 
scientifique « Micro-ondes (GSM. WiFi...) : quels impacts sur notre santé ? », par André Vander Vorst. 
professeur émérite de l’UCL. le jeudi 6 mars, à 19h30.
PAF : 2€
Renseignements : 010 / 42 04 20.

Le Néolouvaniste Médhy Attar vient de publier 
« Le chant du troglodyte ». aux éditions Grandeur 
Nature. Une histoire simple et rafraîchissante, 
qui a pour cadre une cabane perdue au milieu 
d'une forêt de chez nous Passionné par les 
grands espaces et la nature sauvage. Médhy 
Attar a déjà publié deux récits ■ « Marcheurs du 
froid » et « L’appel des steppes ».

Ramassage 
deS de

V7-’

Deux ■ ■ 1
Pas de bal. mais deux balades 1 Comme chaque année, le bourgmestre Jean-Luc Roland vous.mvite à deux balades 
dans le bois de Lauzelle, guidées par le garde forestier Jean-Claude Mangeot. Elles auront lieu les dimanches 20 
avril (la haute antiquité, légendes des arbres) et 25 mai (A l’écoute de l’eau et des oiseaux). Départs à 9h30 au lieu 
dit « Barrière du Notaire » (nouveau parking proche de Ihôlel Mercure). Durée : 1 h30 à 2h. Les enfants intéressés 
sont les bienvenus L’accès est gratuit mats il faut s’inscrire au 010 / 42 05 80 (merci de vous inscrire pour une 
seule date, afin de permettre à un maximum de personnes de pouvoir y participer).

I

http://www.grandeurnatureasbl.be
hebrantdfaolln.be
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Au programme

Programme complet : www.voiesdelaliberte.be

Les

Six expositions de photos et de dessins (de presse 
et de BD) dans des lieux publics (au Complexe 
sportif de Blocry, au Centre culturel d'Ottignies. 
à la Médiathèque de Louvain-la-Neuve. .1, dont 
celle de Thierry Falise, relative aux manifestations 
de septembre et octobre 2007 en Birmanie (à voir 
du 25 février au 8 mars, au Centre commercial 
L’esplanade). Le reporter s'exprimera dans les 
écoles et lors d’une table-ronde.

Les organisateurs (Ville, UCL, Province, Centre 
culturel. Amnesly International, Actions Birmanie, 
comités Betancourt.. ) veulent évoquer la situation 
des centaines de milliers de personnes privées de 
liberté, au travers des situations plus connues 
d Aung San Suu Kyi et Ingrid Betancourt.

Les mobilisations des écoles pour des actions 
symboliques sur la Grand-Place de Louvain-la- 
Neuve. le 27 février à 11 h30 et le 3 mars à 13h30.

• Un concert folk-rock, le 28 février, à 19h. sous 
chapiteau (derrière l'Aula Magna), avec The 
Vagabonds. Red Flowers, À consommer de 
préférence, Gérard Jaffrès ..

• Un grand concert de soutien de chanson 
française et world music, le 3 mars, à 20h, 
à l'Aula Magna. De nombreux artistes ont 
confirmé leur présence, à titre gracieux : Riké, 
Gabriel Rios, Saule, William Dunker. Marie 
Warnant. Bai Kamara Jr., Marc Aymon, Benoît 
Dorémus, Sweet Air. Anael Miller. Manou Gallo, 
Didier Laloy, Jean-François Maljean. Thierry 
Crommen. Philippe Anciaux, Yves Marchai... 
Tickets en vente à la FNAC : magasins, ou 
www.fnac.be ou 0900/00600.

Trois concerts pour la liberté, à Louvain-la- 
Neuve.

R
Q.

• Un apéro-concert le 2 mars, à 11 h30, à la Ferme 
du Biéreau. Avec, entre autres, le pianiste 
argentin Miguel Angel Estrella. inlassable 
militant des droits de l'homme, fondateur de 
« Musique Espérance » et de l'Orchestre pour la 
paix. Places en vente à la Médiathèque.

La projection en avant-première belge du film 
« Rue Santa Fe » de Carmen Castillo, le 29 
février, à 19h30, à l'UGC de Louvain-la-Neuve. 
Un film sur l'engagement politique, au plus près 
de la vérité d'une femme chilienne qui survit à 
son compagnon, chef de la Résistance contre la 
dictature de Pinochet...

Un festival « Les Voies de la Liberté » 
animera Ottignies et Louvain-la-Neuve, du 
25 février au 3 mars.

http://www.voiesdelaliberte.be
http://www.fnac.be


Portraits d'une vV/Z

Ateliers et expositions

Trois ateliers sont organisés, au Centre culturel:

Publication

:

P

• Analyse de photos : les 28 février, 20 mars et 24 
avril, à 19h30;

• Initiation au traitement de l’image numérique 
les 10 et 29 avril, le 15 mai, a 19h30,

• Initiation au portrait : le 23 février à 14h

Renseignements : 010 / 42 13 01 
michet.geertsfapoleculturel.be« Nous avons choisi l'objet parce que celui-ci est 

le propre de l'homme. L'homme le conçoit et le 
façonne, il le conserve et vit avec lui », explique 
Michel Goffin, membre de la Commission. 
« L'objet permet au photographe et à son modèle 
de rentrer en communication, de se raconter, de 
créer cette rencontre que nous voulons sentir 
dans la photographie. »

Les clichés et textes sont à adresser par courriel 
à portraitsfdpoleculturel.be
Les photos seront visibles, au fur et à mesure 
de l’évolution du projet, sur www poleculturel be 
(rubrique « participez »/ « portraits d’une ville »). 
Sélection définitive le 23 mai 2008

Les animateurs du Centre culturel espèrent créer 
au moins 200 rencontres et dès lors, concerner 
400 citoyens [photographes et modèles). Sans 
compter les centaines d'autres qui verront

« « Regards sur la Ville » a réuni plus de douze 
associations et de nombreux particuliers autour 
de la prise de vues photographiques », rappelle 
Paul Guisen, président de la Commission. « On y a 
vu la ville, des bâtiments, la nature... mais très peu 
les gens. Notre nouveau projet a pour ambition 
d'instaurer un dialogue entre les citoyens, toujours 
au moyen de la photographie. »

Le nouveau livre de la Néolouvaniste Dominique Costermans «Nous dormirons ensemble» sortira à la Foire du 
Livre, le 5 mars. A cette occasion, l’écrivaine vous invite à visiter son site internet 
http://web.mac.com/dominique.costermans
Vous y trouverez, outre la présentation de son nouvel ouvrage, quelques rendez-vous à venir (actualités), des 
liens vers des textes en ligne et des photos. Ce site est appelé à s étoffer au fil des jours...

-

5 -

Concrètement, les habitants - qu’ils soient 
photographesou non - sont invités à photographier 
leurs voisins, amis, collègues .. (pourvu que ceux- 
ci résident dans la commune) avec un objet qui a 
un sens certain pour eux : objet culturel, utilitaire, 
symbolique, affectif, patrimonial.. Un objet au 
sens large : soit quelque chose qu’on tient en 
main, soit la maison qu’on transforme, le jardin 
qu’on jardine... Un texte de 5 lignes expliquant le 
choix de cet objet accompagnera chaque cliché.

Réalisez des portraits photographiques de 
vos voisins, d’habitants d’autres quartiers, 
de gens que vous connaissez peu ou pas 
encore... avec un objet qui a du sens pour 
eux. Envoyez vos images et légendes au 
Centre culturel, qui les exposera dans 
le cadre de son projet « Portraits d’une 
ville ».

Après « Regards sur la Ville » en 2007, la 
Commission Education permanente du Centre 
culturel d’Ottignies lance « Portraits d’une ville ». 
un projet socio-artistique pour faire se rencontrer 
les habitants d’Ottignies-Louvain-la-Neuve.

Les participants sont également invités à visionner 
des expositions
• « Territoire mental » (dans le cadre de la 6e 

Biennale internationale de la photographie et 
des arts visuels de Liège) .

• « Esclaves au Paradis, les coupeurs de canne 
à sucre en République dominicaine » (au Centre 
culturel, du 28 février au 20 mars) .

• « Soyons ici, regards posés sur notre société, 
nos questionnements, notre intimité » (au 
Centre culturel, du 17 avril au 4 mai).

les photos à Ottigmes (à l’occasion de la Nuit 
africaine, le 27 juin, et dans le cadre du festival du 
théâtre d’objets, du 27 septembre au 5 octobre). 
Des milliers de rencontres au total.

* ' L

michet.geertsfapoleculturel.be
portraitsfdpoleculturel.be
http://web.mac.com/dominique.costermans


Nuits d’encre,

Au programme :

à gagner !

Mister Knight. grand inventeurdescendu tout droit 
de ta famille du professeur Frankenstein. travaille, 
dans son laboratoire secret, à la création d une 
machine révolutionnaire qui (re)donne la vie...

Rencontrez les auteurs belges de langue 
française.

L’Atelier Théâtre Jean Vilar offre 5x2 places aux 
habitants d’Ottignies-Louvain-la-Neuve lecteurs 
du Bulletin communal pour la séance du samedi 
15 mars à 20h30. On attend vos appels au 
010 / 42 05 81, le lundi 25 février à partir de 9 
heures.

Programme complet sur demande au 010 / 41 02 42 
ou www.poleculurel.be

Un film-théâtre à voir en famille, qui envoûtera 
autant les amateurs de théâtre que de cinéma !

o
CO
Q.

L’Etrange
Mister Knight

L’Atelier Théâtre Jean Vilar programme 
«L’Etrange Mister Knight », du 11 au 16 
mars à l’Aula Magna de Louvain-la-Neuve.

• « Bibliothécaire indépendant à Cuba, une activité 
dangereuse », reportage de Vincent Algrain, du 27 
février au 31 mars à la bibliothèque de Louvam-la- 
Neuve. Du lundi au vendredi de 12 à 18h / samedi 
de 10 à 14h

• L’atelier de l’écrivain Henry Bauchau, du 7 mars au 
15 juin au Musée de Louvain-la-Neuve. Du mardi au 
vendredi de 10 a 18h / samedi de 14 à 18h.

• A voix autre - Transposition, le 4 mars, à 20 h 30. à la 
ferme du Douaire (Ottignies) Pierre Bartholomée. 
François Emmanuel.

• Pinceaux, plumes et archets, les 7, 8 et 9 mars, à 
la ferme du Douaire. Exposition, ateliers d’écriture, 
concert lecture...

• Zoé en concert, le 13 mars, à 20h30, à la ferme du 
Biéreau (Louvain-la-Neuve).

• L’Oral et hardi, le 15 mars, à 20h, au Centre culturel 
d'Ottigmes. Les folies verbales de Jean-Pierre 
Verheggen par Jacques Bonnaffé. En première 
partie, présentation du travail de théâtralisation de 
nouvelles de Maupassant par les élèves de l’athénée 
d'Ottigmes.

• L'insolite, exposition et atelier d’écriture, les 15 et 
16 mars, de 9h 30 à 17h30. au domaine provincial 
du Belloy (Wavre).

• Nod-En-Bulles. le 18 mars, à 20 h. dans l’auditoire 
Agora (Louvain-la-Neuve). Une soirée consacrée à 
la BD belge

• Giboulées - Rencontre des lycéens, le 19 mars, à 
17h30, à la librairie Agora (Louvain-la-Neuve): 
Francis Dannemark et Thilde Barboni présentés 
par les élèves de l’athénée d’Ottigmes

• La Nuit remue, le 21 mars, à 20 h 30. au Centre 
cultureld’Ottignies. Deux poètes, deuxdramaturges. 
deux romanciers . Véronique Wauthier. Agnès 
Henrard. Lucien Putz, Philippe Bradfer, Roland 
Hourez, Jean-Paul Raemdonck

Un univers fantastique envoûtant, les dédales d’un 
sombre château, un savant fou, des monstres, 
le tonnerre qui gronde au loin et les éclairs qui 
découpent le ciel. « L’Etrange Mister Knight » est 
un spectacle en trompe-l'œil : un écran se dresse 
devant la scène, le projectionniste actionne sa 
machine et le pianiste joue les premières notes 
des nombreux accords tendus, typiques des films 
à suspense...

Retrouvez l’agenda des spectacles dans 
La Boussole, le périodique bimestriel du 
Centre culturel, ainsi que sur les sites 
www.poleculturel.be 
www.atjv.be 
www.aulamagna.be

La Commission du livre et de l'écriture du Centre 
culturel et les bibliothèques d’Ottignies-Louvain-la- 
Neuve. le CCBW, l’Espace culturel Ferme du Biéreau. 
UCL Culture, le Musée de Louvain-la-Neuve et 
l’ASBL Arts croisés organisent un festival « Les nuits 
d’encre», du 27 février au 31 mars.

Plongez dans le monde de l’étrange et de l’illusion 
avec ce « cinémodrame » hommage au cinéma 
muet des années ’20.

Les auteurs belges, vivants, de langue française, 
seront à l’honneur, quelle que soit la forme qu’ils 
privilégient : poètes, romanciers, dramaturges mais 
aussi dessinateurs, photographes ou musiciens 
livreront de larges aperçus de leurs créations.

n.JÇ

http://www.poleculurel.be
http://www.poleculturel.be
http://www.atjv.be
http://www.aulamagna.be
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Apprentisens

Renseignements : www.llnwebtv.be

2002

û£

Renseignements : 010 / 41 49 35 ou 
sur place.

La halte-garderie est ouverte tous les 
mardis matin.

Renseignement:
010/45 81 34,010/45 80 11
philomabouf9yahoo.fr

Vél’hocaille

z I
Une web-télévision !

Aujourd’hui. Antoine de Brabandère conjugue ses 
différentes connaissances au sein d’Apprentisens, 
un concept qui propose l’apprentissage des 
matières au niveau des sens Le spectacle 
s'adresse aux élèves de la 4e à la 6e primaire, 
mais le Néolouvamste propose également des 
formations pour les enseignants du primaire ou 
pour les futurs instituteurs, de même que des 
animations à thème dans les classes du primaire, 
en fonction des matières abordées.

La grammaire

Pendant une heure, ils ont passé en revue les 
sept classes de mots (verbes, noms, pronoms, 
déterminants, adverbes, adjectifs et mots 
liens). en chanson, guidés par un grand livre 
magnifiquement illustré par Rebecca Maricau. 
l’épouse du chanteur.

SOS
Le Néolouvaniste Grégory Fizaine. amoureux de sa ville, a lancé 
une « web-télévision néolouvaniste (LLNwebTV) » le 1er février 
dernier.

Ambiance, le 14 décembre à l’école des Bruyères. 
Les élèves en 4e. 5e et 6° primaire ont découvert la 
nouvelle mise en scène pédagogique et musicale 
« Tous les mots sont dans des classes » du 
Néolouvaniste Antoine de Brabandère, pianiste, 
auteur, compositeur, interprète... et animateur 
musical au sein de leur école

Sorte de télévision locale sur le web, apolitique, elle vous propose 
de découvrir, gratuitement, des reportages vidéo sur différents 
sujets : kots à projet, acteurs incontournables de la ville, sondages 
en rue. associations et initiatives intéressantes, recherche 
scientifique à l'UCL. chantier de L'esplanade...
Si vous souhaitez que la LLNwebTV réalise un reportage sur votre 
activité, association... n'hésitez pas à contacter Grégory Fizaine : 
llnwebtvfahotmail.com

« De cette phrase tu t 'aideras, pas à pas elle se 
transformera ». Ainsi. « si ton tonton tond ton 
tonton, ton tonton sera tondu... et si à dans et claire 
les mots, ceux-ci dansent.. ». La grammaire, 
ce n’est pas compliqué quand la musique s'en 
mêle !

Licencié en Sciences psychologiques et 
pédagogiques, instituteur primaire, Antoine de 
Brabandère est aussi passionné de musique II a 
été animateur musical aux Jeunesses Musicales 
du Brabant wallon pendant cinq ans. s’est distingué 
lors de plusieurs concours (Chansons jeune public 
en 1998, concours international Jean Darlier de 
la chanson française en 2001..), a enregistré 
quelques CD . Son spectacle « Nafunkamnou » a 
remporté un grand succès dans les écoles à la fin 
des années 90

Le spectacle du Néolouvaniste Antoine 
de Brabandère a séduit les élèves des 
Bruyères.

j 

bénévole
La halte-garderie « Les Loupiots » 
(77A, avenue des Sorbiers, à Limelette, 
dans l'école du Buston) recherche une 
personne aimant s'occuper de jeunes 
enfants (jusqu'à 2.5 ans) pour étoffer 
son équipe de bénévoles.

La bourse aux vélos «Vél’hocaille 2008 » aura lieu le dimanche 16 
mars, dès 10h, au Placet (place de l'Hocaille, 1. à Louvain-la-Neuve).

http://www.llnwebtv.be
philomabouf9yahoo.fr
llnwebtvfahotmail.com


Tournoi de faM.

Seulement pour les jeunes

Le

Renseignements : 010 / 45 80 28 http://lamaisondescoccinelles.skynetblogs.be

A l'heure de boucler cette édition, le nom du vainqueur 
n était pas encore connu.

La première édition du Tournoi de Scrabble pour les 
moins de 18 ans a eu lieu en 2002, à l'initiative du 
Néolouvamste Jean-Martin Kimvay. admmistrateurde 
IASBL Pnom ACS (Promotion Art, Culture et Sport).

Les prochains invités seront :
• 26 février : Jean-Luc Dubart. professeur et essayiste : 

saints guérisseurs de Picardie et d'ailleurs ».

A l’école
Jean-Martin Kimvay souhaite maintenant que la 
Communauté française intègre le Scrabble comme 
outil didactique dans les établissements scolaires.

Depuis lors, d'autres initiatives ont vu le jour, 
notamment le Tournoi de Bruxelles et le Challenge 
des Jeunes

Le Néolouvaniste s'est adressé à la Commission des 
Jeunes et de Scrabble scolaire et à la Fédération de 
Scrabble afin de créer un événement à destination 
des seuls jeunes, lequel viendrait s'ajouter au 
championnat déjà en place. Une fois l’accord de la 
Commission obtenu, la Ville d’Ottignes-Louvain-la- 
Neuve et la Province du Brabant wallon ont accepté 
de soutenir le projet.

Renseignements :
0496 / 57 13 36 ou www.dominicains.be
Plan d*accès au Pub : www.blackfriars.be

Jean-Martin Kimvay 
place les lettres

a.

« Outre le fait qu 'ilpermet d'améhorer l'apprentissage 
de (a langue, ce sport aide les enfants à améliorer 
leurs aptitudes en calcul mental ainsi que leur gestion 
de l'espace et du temps »
Renseignements : 0476 ! 974 530.

« Jusque-là. seul le Championnat de Belgique était 
ouvert aux « jeunes ». Lorsque ces derniers désiraient 
participera une compétition, ils devaient se confronter 
à des adultes expérimentés, annihilant souvent, toute 
chance de se positionner favorablement dans le 
classement national», explique Jean-Martin Kimvay

: « Les

Ils y accueillent, chaque mardi à 20h, une personnalité invitée 
à présenter, dans le cadre de sa « spécialité », sa vision des 
choses, son témoignage, ses convictions... en privilégiant le 
dialogue, l'échange de vues, dans un cadre convivial et avec le 
souci d'une grande ouverture d'esprit.

Nouveauté cette année . une 2e manche « semi- 
rapide » (2 minutes au lieu de 3. pour répondre aux 
nouvelles normes de la Fédération internationale de 
Scrabble).

Juniors, cadets et minimes s'affrontent au 
Douaire.

Le 17 février, la ferme du Douaire accueillait la 
7e édition du Tournoi de Scrabble pour les moins 
de 18 ans. Répartis en trois catégories (juniors, 
cadets et minimes), les scrabbleurs se sont 
affrontés en deux manches « duplicate ». Parmi 
eux, la nouvelle génération des scrabbleurs 
belges ainsi que quelques français.

Au pub des
Depuis deux ans, les Dominicains animent le pub « 
Blackfriars » (place Magritte. dans le quartier Bruyères).

La Maison des Coccinelles organise une conférence au profit de la construction des locaux d'une maison d'enfants «La Maison des 
Criquets» (2008-2009) : «Médias tu vu ?! Images et écrans : outils ou tyrans?», par Jacques Liesenborghs. le 11 avril, à 20h. en l'auditoire 
Socrate 10 de Louvain-la-Neuve (place Cardinal Mercier).
Prévente (compte 001-3503938-83) et étudiants : 8€ - Sur place : 10€

Stages pour tes n & s
La halte-accueil « La Maison des Lucioles ». Maison des Coccinelles ASBL (place de 1*Equerre, à Louvam-La-Neuve). organise des stages 
pour les enfants de 1 à 3 ans:
• 25 au 28/03 « Les Lucioles et le lapin de Pâques » - 4 matinées - 75€
• 31/03 au 04/04 « Les Lucioles et la ferme en folie » - 5 matinées - 80€

• 4 mars : Marc Van Ossel. président de l'ADIC (Association 
chrétienne des dirigeants et cadres): « Dirigeant chrétien 
dans le monde des affaires, une utopie 9 ».

• 11 mars : Soeur Marie-Thérèse Hautier. Bénédictine de 
la communauté de Rixensart : «/Retourner à la source de 
l'Evangile ».

http://lamaisondescoccinelles.skynetblogs.be
http://www.dominicains.be
http://www.blackfriars.be
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Confrérie des vins de fruits:
La confrérie ottintoise des vins de fruits a fêté ses 10 ans, le 
2 décembre. Au cours de la cérémonie, le Premier échevm 
Cédnc du Monceau a reçu un cadeau offert à la Ville pour 
la remercier de laide apportée à la confrérie en diverses 
circonstances.

Dépôts sur rendez-vous :
• via Internet : http://www.ecotestpiex.be/bourse/
• par téléphone ; 010/41 99 35 (de 20h30 à 21h30).

Dépôt la veille, sur rendez-vous au 010 / 61 56 85. Dépôt de 
maximum 25 vêtements propres et en bon étal. Les frais de 
dépôt sont de 2 € pour les membres de la Ligue et de 4 € 
pour les non membres.

Les prochaines réunions sont programmées les lundis 3 
mars et 7 avril de 14h30 à 16h.

Renseignement 010/45 25 89 (en soirée) 
poncemichelfaswing.be
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Bourse de la Ligue
La section locale de la Ligue des Familles organise une 
bourse aux vêtements (printemps-été. 0-18 ans. le samedi 8 
mars, de 9 à 13 h. dans la salle Placet (rue des Sports. 6. à 
Louvain-la-Neuve).

Paroles de

Cours mensuels le 3e samedi malin du mois à l’école St Pie X 
du Petit-Ry (Ottignies).

Cerise sur le gâteau du 10' anniversaire : trois formations 
pratiques, en cours du soir, seront organisées dans les 
locaux du centre sportif des Coquerées. en collaboration avec 
l echevinat des Fêtes . bière et oenologie au printemps, vins 
de fruits en automne

« Nous aimerions accueillir davantage de personnes, 
dames et messieurs du 3e et du 4e âge, pour que les 
échanges soient plus riches encore ». signale Marie-José 
Perot, animatrice du CPAS.

Une bourse aux vêlements (printemps-été. 0-14 ans), 
matériel de puériculture, vêtements et matériel de sport, jeux 
d extérieur, vélos, trottinettes, rollers. jeux de société, livres. 
DVD .. aura lieu le samedi 1 mars, à l’école Saint-Pie X du 
Petit-Ry (avenue Saint-Pie X. 5 à Ottignies). Vente de 8h30 
à 14 h. garderie gratuite de 8 h30 à 11h30. petit-déjeuner 
proposé dès 8h.

« U s'agit d'un cadre reprenant le nouveau blason des 
vmificàteurs. sur lequel on peut lire la devise « vins de fruits, 
vins d'amis ». qui se passe de commentaire ». explique le 
président de la confrérie Michel Poncé. « Autour des armes 
de la Ville se trouve l'indication « le savoir-vivre ». Le savoir 
car la confrérie enseigne chaque mois les techniques de 
fabrication... et vivre, car il s'agit indubitablement d'un art 
convivial de vie. »

Cours d'œnologie (vins de raisin), par Daniel Devos, professeur 
d’œnologie au Céria.
Histoire de la viticulture, variétés des cépages, relations 
mets/vins... Du 7 avril au 11 juin, 10 soirée de cours, de 19h30 
à 22h30. PAF : 190€.

A/

« C'est l'occasion pour nos aînées de se retrouver, 
d'évoquer des souvenirs du passé, de s'échanger les 
nouvelles... autour d'une tasse de café et d'une petite 
douceur ». explique la psychologue Annick Absil. 
animatrice du groupe. « Cela fait du bien à chacune 
de pouvoir parler et de se sentir écoutée. Les thèmes 
s'imposent d'eux-mêmes, en fonction de la saison et de 
l'actualité : la Toussaint, la Saint- 
Nicolas, les déménagements, la 
maladie, la solitude... on a tant 
de choses à se raconter. »

Elles sont une dizaine - Hélène. Germaine. Madeleine. 
Marthe. Marie-Thérèse et sa sœur Agnès... - à participer, 
le premier lundi de chaque mois, au groupe « Paroles 
de Mémoires.. » organisé par la Ville et le CPAS. à la 
Résidence du Moulin d'Ottignies (rue du Moulin, 23).

Deux bourses

Le groupe a démarré en 
septembre 2007. dans le cadre 
des activités de la Maison 
de l'Enfance. de la Famille 
et de la Santé d'Ottignies. 
Les participantes habitent à 
Ottignies-Louvain-la-Neuve, 
certaines à la Résidence du 
Moulin... tout le monde est le 
bienvenu, sans inscription, et 
c'est gratuit 1

Fabrication de bières familiales, par Michel Poncé.
Du 18 mars au 29 avril. 6 soirée de cours, de 19h3Û 
à 22h, et une journée de fabrication d’une bière. 
PAF : 50€.

http://www.ecotestpiex.be/bourse/
poncemichelfaswing.be
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Vous comptez

chaque mois
Vous comptez 
sur Citibank.

Venez rencontrer un spécialiste en crédits de 
Citibank avant de vous décider. Totalement sans 
engagement, naturellement. Ce n'est pas pour rien 
que Citibank est le champion des crédits en 
Belgique. Des centaines de milliers de clients ont 
déjà trouvé une solution qui leur convenait. 
Pourquoi pas vous ?

Appelez maintenant Anne Feuillen : 010/41.63.29 
Vous n'avez rien à perdre. Au contraire!

EXKi
Louvain-la-Neuve

Café EXKi 
espresso ou lungo 

GRATUIT 
pour tout achat 

chez EXKi 
Louvain-la-Neuve

citibank'
ensemble et plus loin

EX.K/

Çitibank_Ottignies : Av. des Combattants 48A, 1340 Ottignies
Tél : 010/41.63.29 - Fax : 010/41.57.63
SPRLU Anne Feuillen : Agent délégué/lntermédiaire de crédit 
cer* 60925 *tS

Réfléchissez bien 
avant de prendre un crédit 

n'importe où !

Centre commercial 
et de loisirs L'esplanade 
Place de l'Université, 8 
1348 Louvain-La-Neuve
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Informer pour

Le groupe MRIC

En effet, le Collège communal dispose de tout un attirail 
de moyens de communication, d'une visibilité, d'un pouvoir 
décisionnel, d'une administration efficace, qui lui offre une 
vitrine permanente pendant toute la législature. Chacun 
d'entre vous, à moins de faire le sourd, sait ce que fait la 
majorité.

Comment exister lorsqu'on est dans la minorité 7 La question 
peut sembler anodine mais nous préoccupe régulièrement.

Jacky Reginster
Conseiller communal liste LLN
Cours du Cramignon, 28 
1348 Louvain-la-Neuve

Ce n'est pas faute d'avoir demandé un peu plus d'espace 
mais « on » nous a dit que ce n'était vraiment, vraiment, 
vraiment pas possible.

En étant présent à vos côtés, en sillonnant le territoire 
communal, en bousculant, en inventant... simplement, en 
travaillant ! Certains projets que vous voyez appliqués sont 
les nôtres mais la majorité « oublie » souvent de le préciser 
dans ses communiqués. Alors, pour vous informer sur 
l'autre volet de la politique communale, soyez attentif à nos 
toutes-boîtes. visitez notre site internet www.mric-olln.be, 
n'hésitez pas à nous contacter. En dehors du cadre étroit de 
cette unique page bimestrielle, nous avons aussi des choses 
à communiquer.

Dès lors, je repose la question : Comment exister lorsqu'on 
est dans la minorité ?

En revanche, pour expliquer ce qu'elle ne fait pas, ce qui 
aurait pu être fait différemment ou simplement faire 
connaître le travail quotidien de nos conseillers, nous 
disposons. Mesdames et Messieurs, d’une et une seule page 
(celle que vous lisez) dans le Bulletin communal (celui que 
vous tenez entre les mains) qui paraît tous les 2 mois. Bref, 
6 pages par an pour 2 listes d’opposition, 13 conseillers et 
des dizaines d'idées !

-
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Heureusement, suite aux plaintes des habitants, la police 
de l'environnement de la Région wallonne est venue faire 
des lests acoustiques qui ont conduit (enfin) à une mise en 
demeure de l'exploitant en août 2007. Celui-ci s'est alors 
résolu à faire des travaux d'insonorisation, mais le résultat 
n’est pas miraculeux Le bruit est toujours perceptible

dans les logements et la police de l'environnement 
a même constaté qu'une telle activité, avec souvent 
plusieurs centaines de personnes lors de soirées avec sono 
tonitruante, devait être assimilée à une discothèque Et cela 
exige une autre procédure administrative pour obtenir le 
permis d'exploitation. C'est l'objet de l'enquête publique 
en cours pour une demande de permis d'environnement et 
qui concerne «l'exploitation d'un établissement de bowling 
( 18 pistes), avec bar, restaurant et installation de musique 
amplifiée pouvant accueillir plus de 150 personnes 1353 
personnes dont 190 pour les parties accessibles au public)» 
J'espère que vous saisissez les nuances.

Surréaliste ? Mais non. vous ne rêvez pas. Ce cauchemar, 
les habitants du centre de Louvain-la-Neuve le vivent depuis 
avril 2007. au plein cœur de la ville modèle que l'on vient 
visiter du monde entier
Par un tour de passe-passe juridique, ce bowling a pu 
s’installer dans les parkings souterrains du centre de 
Louvain-la-Neuve. où des activités dites «de loisirs ou 
économiques» seraient autorisées. Les autorités n ont 
donc pu bloquer le dossier, mais la commune a juste oublié 
de faire faire des tests acoustiques avant l'ouverture du 
bowling.

Qui n'a jamais rêvé de se réveiller un beau matin avec un 
bowling bruyant en dessous de son habitation ? Et cerise 
sur le gâteau : si nos autorités ne réagissent pas. ces chers 
habitants auront en prime une discothèque, excusez-moi, 
une «installation de musique amplifiée...» comme décrit 
sur la récente demande de permis d’environnement. Le 
pied !

m
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Rappelons qu'ayant interpellé la majorité lors du Conseil 
communal du 4 septembre 2007, le bourgmestre avait 
déclaré qu'il donnait un mois maximum à l'exploitant 
pour se conformer aux normes, sans quoi il. ferait fermer 
l'établissement.
Imaginons un peu un tel bowling s'implanter dans les 
parkings souterrains du Cœur de Ville au centre d’Ottignies 1

http://www.mric-olln.be
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Yogi, Gabi, Mart’, Michel, Papy et Bernard 
Dalle de Louvain-la-Neuve, le 16 janvier 2008.

Yogi remercie les passants qui s'arrêtent, leur parlent 
quelques instants, leur donnent une pièce - aussi petite 
soit-elle - ou de quoi manger. Oui. les dons en nature sont 
les bienvenus ! Oui. cela fait chaud au cœur d'être salué et 
de s'entendre souhaiter une bonne journée.

Bernard Petre est né à Frasnes-lez-Couvin en 1955. « sur 
la table de la cuisine » ! Quand sa femme l'a quitté, après 
27 ans de mariage, il s'est retrouvé dans la rue à Louvain- 
la-Neuve... mais pendant un mois seulement. « Je me suis 
relevé. J'aisonné à toutes les portes. J'ai fait l'effort d'arrêter 
la boisson, plus ou moins... et j'ai retrouvé un logement. 
C'est la foi qui m'a sauvé », affirme-t-il. Il espère que ses 
compagnons d'infortune auront la même chance que lui. les 
encourage à cesser la boisson, mais nul n’est prophète en 
son pays, c'est bien connu.

Yogi Dutef. 32 ans. est français. De retour à Louvain-la- 
Neuve avec son chien Titi, après avoirété faire les vendanges. 
« Je lèche le pavé depuis un peu plus de 10 ans. c'est mon 
choix, je suis quelqu'un du voyage. J'ai vécu au squat de la 
Baraque pendant quatre mots. Je suis revenu pour voir les 
potes. En France, l 'accueil des SDF est mieux organisé. On 
ne demande pas grand-chose : juste un p tit lieu où pouvoir 
prendre une douche, boire un café, discuter avec des 
responsables sociaux., un peu de chaleur humaine, quoi f»

Retrouver un peu de dignité humaine
Ces trois-là sont jeunes et malgré les difficultés financières, 
ils ont des projets Michel, lui. n'a plus cet enthousiasme. 
A 45 ans. il est handicapé et gravement malade. Depuis 
que sa mère est morte, il y aura bientôt deux ans. c'est la 
dégringolade. « On veillait l'un sur l'autre mais maintenant, 
je n ai plus de port d'attache. On m a promis un logement si 
je me débarrassais de mon chien... je me suis débarrassé 
de mon chien et je n'ai pas eu de logement. Paroles, 
paroles, paroles. Je dors dans les garages, les sous-sols, 
avec une petite couverture, je ne te dis pas comme j 'ai froid. 
Heureusement, de bonnes âmes me donnent de temps en 
temps une soupe qui me réchauffe. J'aimerais récupérer un 
peu de dignité humaine, pouvoir m étendre sur un matelas, 
être propre Je rêve de pouvoir faire un jour la descente du 
Nil mais là. je suis en train de baisser les bras... »

faire des sculptures en Espagne pendant six mois, je suis 
revenu... j'essaie de me remettre en situation pour pouvoir 
payer mes dettes. J'ai retrouvé un travail et avec mon 1er 
salaire, j'ai acheté une voiture pour pouvoir m'y rendre. Le 
joint de culasse a pété, je suis tombé malade, j'ai rendu mon 
certificat avec un jour de retard... et j'ai eu mon C4. Je dors 
dans les parkings, les couloirs, les cages d'escaliers ou 
chez une copine. J'espère pouvoir obtenir un logement par 
l'intermédiaire de l'Agence Immobilière Sociale. Le CPAS 
c'est bien, mais les logements sont chers et on nous les 
refuse parce qu 'on a des chiens. »

5
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Celui qui veille sur le groupe depuis février 2007. c'est Papy. 
60 ans et dans la rue depuis.. « Tu n étais pas née 'Je viens 
de Charleroi. dArlon.. je connais Bruxelles, je connais 
N a mur la rue est longue, je la connais par cœur ! On 
t'accepte ou pas. A Louvain-la-Neuve, quand on ne me voit 
pas. on crie après moi !» Et Papy de se faire le porte parole 
des autres : « On est 5-6. si on pouvait disposer d'un petit 
abri avec un ou deux lits et une douche... on pourrait y jouer 
aux cartes, ce serait plus convivial, on gênerait moins les 
clients de I'Express.»

Ils s'appellent Martin. Michel. Gabi. Yogi. Papy... Ils 
passent leurs journées devant le Carrefour Express, 
sur la Grand-Place de Louvain-la-Neuve. réclamant 
pour subsister « une p'tite pièce svp » à ceux que 
leurs chiens n'effraient pas. Ils n'ont pas d’ordinateur 
pour vous écrire, leurs idées ne sont pas toujours 
cohérentes... « tu comprends, dans la rue. il faut une 
volonté de fer pour ne pas boire », me confie Michel... 
mais ils attendent de nous qu’on ne les laisse pas 
tomber.

A ses côtés. Gabi Elle n'a que 19 ans. son diplôme du Lycée 
Martin V en poche depuis juin dernier. « Je vais passer 
mon permis et m'acheter un camion pour faire le tour de 
l Europe. Louv' a perdu son ambiance bon enfant Avec son 
cinéma, son Aula, son Esplanade, c est devenu une ville de 
surconsommation et de tourisme Dommage »

Martin Delabeu (Mart ). 22 ans, est originaire de Tangissart. 
Il est ouvrier qualifié en création de jardins, paysagisme 
aquatique, entretien de terrains de sport... mais SDF à 
Louvain-la-Neuve depuis 3 ans. avec son « Gremlins » ou 
« Minou ». en raison de problèmes familiaux « Je suis parti



I

i

Conseillers communaux de la majorité

Jean-Marie Paquay (PS) 
Thierry Muller (cdH) 
Monique Misenga (cdH) 
Hadelin de Beer (ECOLO) 
Alejandro Suarez (ECOLO) 
Claire Thibaut (ECOLO)

son degré de rejet, de compassion, de méfiance 
ou d'indifférence, son seuil de tolérance à la 
marginalité et à la mendicité II en est ressorti 
que loin d'édicter un règlement inapplicable, il 
faut faire confiance aux acteurs .du terrain, tout en 
laissant la Police continuer à exercer son travail 
de régulation, puisque certains comportements 
extrêmes sont déjà réprimés.

Une mendicité qui dérange
« Répondre à la mendicité par un simple arrêté 
de police nous semble réducteur et inapproprié. 
Le mendiant nous interpelle. H pose de manière 
criante et dérangeante le problème de l'inégalité 
entre les hommes. H est l'ambassadeur, bien 
involontaire, de tous les laissés-pour-compte et 
nous renvoie l'image d'un monde bien imparfait », 
a souligné Thierry Muller lors du débat en Conseil 
communal.

Réuni à l'initiative du bourgmestre, le 22 novembre, 
un Conseil consultatif « Prévention et Sécurité » 
élargi a permis de mesurer toutes les difficultés 
du dossier. Chacun a pu exprimer sa sensibilité,

Lors du Conseil communal d’octobre, la 
minorité a proposé d’interdire la mendicité 
en modifiant le règlement de police et en 
imposant des amendes à des SDF sans 
ressources ! Cette manière sommaire 
d’aborder une question aussi complexe nous 
a profondément choqués. C’est évacuer, ou 
déplacer, un problème sans le résoudre.

La réponse à la mendicité doit tenir compte de la 
diversité des situations : sans abri, sans emploi, 
sans revenu, sans famille. Il est nécessaire de 
se rappeler que derrière le mot « mendiant » se 
cachent des êtres humains aux destins contrariés.

Des pistes réalistes
Le CPAS et les travailleurs sociaux sont en 
réalité les mieux placés pour rétablir le dialogue. 
La Commune a donc chargé la Cellule du 
développement communautaire d'une mission 
dencadrement pluridisciplinaire. Un premier 
état de la situation a été dressé. Une dizaine de 
personnes sont identifiées, auxquelles apporter 
des réponses spécifiques. Il ne s'agit pas de 
chasser un mendiant pour qu'un autre surgisse 
Il s'agit d'accomplir un travail en profondeur Des 
rencontres ont ainsi été organisées avec les SDF, 
des etudiants du « Kap Quart », des membres de 
la Coquille .. et des conseillers communaux qui se 
sont engagés à leurs côtes.

Dans l’immédiat, leur priorité est de trouver un lieu 
permettant de poser leurs affaires et de prendre 
une douche .. Des « kots à projet » se proposent 
comme partenaire pour ce type d'action ponctuelle. 
A moyen terme, des synergies sont à l'étude avec 
(Institut Cardijn, la faculté de psychologie de 
l'UCL, les agences immobilières mais aussi la 
Province du Brabant wallon pour créer un eventuel 
centre d'hébergement. Le 17 octobre, la journée 
du refus de la misère appelait chaque citoyen de 
chaque commune à lutter contre la pauvreté et à 
prendre sa place dans la chaîne de la solidarité 
« La misère ne se rejette pas, elle se combat » et 
avec vous, chaque jour, nous passons à l'action

Marginalité 
mendicité

Certes, la mendicité dérange 1 Ceux qu'on 
surnomme, à Louvam-la-Neuve, « les gens de 
la dalle » se permettent de laisser courir leurs 
chiens, de jeter des canettes, de faire du bruit et de 
mendier. De nombreux passants sont interpellés, 
les commerçants se plaignent. Le malaise 
grandit. Pourtant d'autres citoyens les trouvent 
sympathiques, des mères de famille ou des 
étudiants discutent avec eux. une pièce ou même 
un sourire parfois suffit à rompre une solitude, trop 
souvent noyée dans l’alcool. Depuis l'ouverture de 
L'esplanade, la situation s'est dégradée. Chassés 
de la rue Charlemagne, les « sans abris » se 
retrouvent aux abords du magasin « Express » 
sur la Grand-Place Certains habitants disent 
avoir peur désormais d'y aller et les occupants 
des bureaux voisins se sentent harcelés. La nuit, 
les SDF squattent des garages et les halls des 
auditoires, d'où ils sont régulièrement chassés 
par le service de gardiennage de l'UCL La police 
préfère pourtant les savoir à l'abri que sur le pavé. 
La recherche d'une solution durable, et non d’un 
simple «cache-misère», s'impose.
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PIANEGONDA

PLACE AGORA 1 - O1O 45 64 89

VOTRE ESPACE B I JOUTER I E-JOAI LLER I E SUR LA GRAND-PLACE DE LOUVAI N-LA-N EUVE

DÉCOUVREZ TOUTES NOS MARQUES SUR NOTRE SITE: WWW.LORO.BE

OUVERT DU LUNDI AU VENDREDI DE 9H3O À 1 8H3O ET LE SAMEDI DE 1 OH À 1 8H30

Nouvelle marque: PIANEGONDA
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et scolaire sur 800 m2
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Pour plus d'informations : Isabelle Ghosez
Tél. :+32 (0)479 95 12 69
Avenue du Val d'Or 80- 1150 Bruxelles 
infofdbeyourguest.be - www.beyourguest.be

BE YOUR 
Guest

du lundi au samedi de lOh à 19h
L’accueil et les conseils de 

libraires expérimentés 
carte de fidélité gratuite iL i b rai r ie yiAgora

Louvain-La-Neuve

Ets Hermarud sprl
Avenue des Combattants, 117 -1340 Ottignies - Tél. : 010 41 34 32 - info@hermand.vw.be

; - -- -

Le partenaire de vos grands événements
Rêvez, planez, fêtez,
Be Your Guest s'occupe de tout
Communions, anniversaires, garden party..., Be Your Guest se met à votre écoute, vous suggère un 
éventail d'idées originales et répond à vos moindres attentes pour la réussite totale de votre fête. 
Rien ne manquera à l’événement ; décor inventif, table féérique, mise en scène raffinée... dans le 
respect de votre budget.
Be Your Guest, une fête à votre image.

La Polo UNITED, 1.2 L e„enco 60 CV, La Golf UNITED, 1.4 L «uence 80 CV, 
à partir de 11.460 € à partir de 16.730€

entrée place Agora et rue Charlemagne
010/452818 agora-lln(ci),libris-agora. coin

Une Librairie çéïlél ale .
. universitaire scientifique

—____
prime attitude

, Nou» nous engageons à reprendre entre ancien vihlcule 
pour un montant do 600 € al à le recycler*.

'^> De»o,s Mit^ » u Ucueni.

infofdbeyourguest.be
http://www.beyourguest.be
mailto:info@hermand.vw.be

